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Sevilla activa el próximo sábado el Plan Especial de Movilidad de
la Feria de 2023
original

Redacción. El Ayuntamiento de Sevilla, a través del Área de Movilidad de la Delegación de
Gobernación y Fiestas Mayores, activa desde el próximo sábado 22 de abril con carácter
general el Plan Especial de Movilidad para la Feria de Abril de 2023, con el objetivo de
garantizar la fluidez y fomentar el uso del transporte público con alternativas al corte de la
Avenida de Las Razas debido a las obras que permitirán acceder desde Cardenal Bueno
Monreal hacia el Puente de las Delicias y la salida en todos los sentidos a través de la
Carretera de la Esclusa (calle José Delgado Brackenbury).

Las alternativas previstas en el Plan Especial de Movilidad para la Feria de 2023 se han
establecido debido al corte al tráfico de la Avenida de las Razas con motivo de las obras del
colector que se están acometiendo para mejorar la capacidad de evacuación de aguas
pluviales en zonas como Nervión, Barriada Juncal, Tiro de Línea y El Plantinar y que,
previsiblemente, estarán finalizadas antes de final de año.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Sevilla Buenas Noticias

 Prensa Digital

 2670

 10 598

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/04/2023

 España

 1 047 EUR (1,147 USD)

 321 EUR (351 USD) 

https://sevillabuenasnoticias.com/sevilla-activa-el-proximo-sabado-el-plan-especial-de-movilidad-de-la-feria-de-2023/

«-- Volver al índice



 

Para ello, en primer lugar se habilitará el giro a la izquierda desde la Avenida de las Razas
en sentido hacia el Puente de las Delicias solo para vehículos de servicio público y
acreditados de Tablada. El acceso al Puente de las Delicias para el resto de vehículos se
realizará exclusivamente a través del paso subterráneo de Cardenal Bueno Monreal. En este
itinerario, Movilidad va a incrementar el control del tráfico a través de cámaras para posibilitar
la fluidez de la circulación.

Además, en coordinación con la dirección de las obras de la Avenida de Las Razas, se va a
habilitar un carril exclusivo para vehículos de emergencias en esta zona afectada por los
trabajos.

Respecto a la salida, con objeto de lograr una mayor fluidez del tráfico, este año los vehículos
que quieran salir de la ciudad a través de la SE-30 desde las 12.00 horas cuando se produce
el corte de la Avenida Juan Pablo II podrán hacerlo a través de la Carretera de la Esclusa
mediante un carril segregado en ambas direcciones, tanto hacia la A-49 como hacia la A-4.

También cabe destacar que, como novedad este año, en la calle Asunción se va a habilitar un
carril con separadores para garantizar la circulación de los autobuses de Tussam con
seguridad para el tránsito peatonal.

ZONAS INCLUIDAS EN EL PLAN

Las zonas incluidas en el Plan Especial de Movilidad de la Feria de Abril de 2023
comprenden la totalidad del recinto ferial, así como parte del barrio de Los Remedios, Triana,
Tablada y las áreas de aproximación al Real de la Feria, así como los accesos a la ciudad
desde la ronda de circunvalación SE-30. También se verá afectada la zona próxima a la Plaza
de Toros de la Maestranza en las horas de celebración de las corridas de la Feria.

En concreto, desde las 16.00 horas del próximo jueves 20 de abril hasta las 8:00 horas del
domingo 30 de abril, los accesos a la barriada de Tablada a través de Alfonso de Orleáns y
Borbón y García Morato y Barberán y Collar desde la Avenida Juan Pablo II y por la Avenida
de García Morato desde la Carretera de la Esclusa quedarán totalmente cortados. Los
residentes y acreditados de esta zona podrán acceder a través del punto de control situado en
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la Carretera de la Esclusa, a la altura de la estación de servicio CEPSA.

Los taxis y vehículos de alquiler con conductor podrán acceder siempre que transporten a
viajeros con destinos a las calles interiores o que acrediten un servicio concertado en el
interior de la barriada, aunque deberán abandonarla inmediatamente después de prestar el
servicio. Los camiones con destino a las instalaciones portuarias ubicadas en el Polígono de
Tablada también podrán acceder, pero con limitaciones en el tonelaje y en sus horarios.

Para el resto de las zonas afectadas, el Plan Especial de Movilidad entrará en vigor con
carácter general a partir de las 8:00 horas del sábado día 22 de abril, en el que se iniciarán
los trabajos previos necesarios de reordenación del tráfico en algunos de los viarios de
aproximación al recinto ferial y finalizarán a las 8.00 horas del domingo 30 de abril. No
obstante, la hora de entrada en vigor de las diversas medidas contempladas en el mismo
dependerá de los días y carácter de las mismas, si son permanentes o temporales.

Mientras el Plan Especial de Movilidad esté en vigor, la Dirección General de Tráfico (DGT)
informará a través de sus paneles informativos de los itinerarios especiales y alternativos
establecidos y del estado del tráfico.

CORTES TOTALES Y PARCIALES

Las calles del Real de la Feria y del recinto de atracciones quedarán completamente cortadas
al tráfico desde las 15.00 horas del sábado 22 de abril hasta las 4.00 horas del domingo 30
de abril, excepto para carga y descarga en horario de 06.00 horas a 12.00 horas y para
vehículos de Lipasam y mantenimiento del Real.

Los cortes totales desde el sábado 22 de abril hasta el domingo 30 de abril afectarán a las
siguientes vías -dependiendo el horario de cada calle-: Remeros de Sevilla, vía de servicio de
Cardenal Bueno Monreal desde La Palmera hasta La Raza dirección Puente de las Delicias;
Avenida de Alvar Núñez con Lorenzo Leal y accesos desde Virgen de Luján hacia las calles
Monte Carmelo, Virgen de Monserrat, Padre Damián, Pedro Pérez Fernández y Virgen de la
Montaña. La Avenida de Alvar Núñez con Ancángel San Miguel permanecerá cerrada
parcialmente al tráfico en su sentido a Rubén Darío.

También queda restringido el acceso a la Avenida Maestranza Aérea-Avenida Sanlúcar de
Barrameda desde la Carretera de la Esclusa. Únicamente se permitirá el acceso a los
vehículos con plaza de aparcamiento en los aparcamientos del Club Náutico, P-3, P-5, P-6, P-
7, P-8 y P-0, vehículos que transporten personas de movilidad reducida debidamente
acreditados con destino a las plazas de aparcamiento reservadas a tal efecto en García
Morato, y servicios municipales en el desempeño de las funciones que le son propias. El
acceso quedará restringido desde las 12.00 del sábado 22 de abril hasta las 6.00 horas del
domingo 30 de abril.

CAMBIOS DE SENTIDO

La Avenida María Luisa quedará en sentido único a partir de las 08.00 horas de este sábado
desde la Glorieta de San Diego hacia la Glorieta de Marineros Voluntarios, a excepción de un
carril en contra sentido para el transporte público, y así continuará hasta las 00.30 horas del
domingo 30 de abril. Virgen de Luján, Avenida Flota de Indias y Presidente Adolfo Suárez y
Virgen de la Oliva adoptarán el sentido único en varios de sus tramos y en horarios diversos.
Mientras, el acceso a través de la calle Asunción únicamente estará permitido a los autobuses
de Tussam y los coches de caballo de servicio público.

Se realizarán, además, cortes de tráfico parciales en distintas salidas hacia la Ronda de
Circunvalación SE-30 hacia Carretera de la Esclusa (salida 12), y las salidas del nudo de la
Ronda de Circunvalación SE-30 hacia Juan Pablo II y Blas Infante, así como en el Muro de
Defensa sentido Sur, Acceso a la Avenida de Coria desde la carretera del Muro de Defensa,
Avenida de la Raza, entre Cardenal Bueno Monreal, y Avenida de Moliní.

En el conjunto de calles comprendidas en el interior del perímetro delimitado por las calles
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Santa Fe, Virgen de la Oliva, Avenida Flota de Indias-Avenida, Presidente Adolfo y Suárez-
Virgen de Luján tan sólo se permitirá el acceso a los autobuses de Tussam, el servicio público
de taxis, los residentes acreditados, los vehículos que, debidamente acreditados, transporten
personas de movilidad reducida, vehículos con acreditación de acceso especial, así como
bicicletas y motos, estas últimas dependiendo de la vía. Las caballerías sólo tienen autorizado
el acceso a través de Virgen del Águila. Las restricciones en esta amplia zona comenzarán el
22 de abril desde las 18.00 horas, con tramos de cierre total al tráfico en distintos horarios.

Se procederá a controlar el acceso de vehículos desde el Muro de Defensa y la Glorieta de
Carlos Cano con el objetivo de facilitar la circulación de los autobuses lanzadera que unen el
recinto ferial con el aparcamiento del Charco de la Pava. Así, los accesos a la calle Rubén
Darío desde el Muro de Defensa y la Glorieta de Carlos Cano serán exclusivos para los
autobuses lanzadera, Autobuses del Consorcio de Transportes, que este año contarán con
más espacio de aparcamiento debido al incremento de su servicio a más localidades, taxis y
vecinos que estén acreditados de la barriada del Carmen desde el sábado 22 de Abril hasta
las 06.00 horas del 30 de abril y entre las 12.00 y las 6.00 horas de la mañana del día
siguiente desde el domingo 23 de abril de mayo hasta el sábado 29 de abril.

El acceso a la calle López de Gomara desde la Plaza de San Martín de Porres hacia la
glorieta de la República Dominicana únicamente estará permitido para Tussam, taxis y
residentes acreditados. No está permitida, pues, la circulación de carruajes por López de
Gomara.

El acceso a la Avenida de Moliní desde el Paseo de las Delicias quedará restringido con
carácter general, excepto para las caballerías y coches de caballos que estén autorizados,
taxis, vehículos oficiales de las administraciones ubicadas en el tramo entre Avenida de Moliní
y Avenida de la Raza hasta el Puente de la Delicias y residentes acreditados. Por su parte, la
calle Santa Fe Adopta el sentido único desde Virgen de Luján hacia la Glorieta de la
República Dominicana desde donde se reparte el tráfico rodado hacia López de Gomara o
Avenida de la República Argentina.

MEDIDAS DE ORDENACIÓN VIARIA DURANTE LOS FUEGOS ARTIFICIALES

El espectáculo pirotécnico de final de la Feria se ubica en el muelle de la dársena del río
Guadalquivir, en la zona colindante con el Paseo de Las Delicias y se celebra el domingo 30
de abril a las 00.00 horas. Por motivos de seguridad, antes del encendido del material
pirotécnico se corta al tráfico de vehículos el Paseo de las Delicias a la altura del Puente de
San Telmo y la Glorieta de Méjico, la Avenida María Luisa a la altura de la Glorieta de San
Diego, y el Puente de Los Remedios.

Los vehículos procedentes del puente de San Telmo serán desviados hacia Paseo Colón,
excepto Tussam y taxis y los procedentes del Paseo Colón hacia el Puente de San Telmo en
dirección República Argentina. También se establecerá un perímetro de seguridad peatonal en
el interior de la zona restringida al tráfico.

REORGANIZACIÓN DEL ACCESO AL REAL PARA EL DESMONTAJE

Al igual que el pasado año, en esta edición de la Feria también se reorganiza el acceso al
Real de los vehículos para el desmontaje de las casetas. Para ello, desde la Delegación de
Movilidad se van a poner en marcha una serie de medidas acordadas y coordinadas con
Fiestas Mayores, Policía Local, la Autoridad Portuaria, la DGT, la Agrupación de Tráfico de la
Guardia Civil, y Lipasam y que cuentan con la máxima colaboración de la Confederación de
Empresarios de Sevilla (CES) y de las principales empresas distribuidoras que prestan servicio
en el Real. Para ello, hasta las 4.00 horas del domingo 30 de abril no podrá acceder ningún
vehículo al Real.

A partir de esa hora podrán entrar en el Real los vehículos de más de 18 toneladas que vayan
en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá desde un punto de acumulación
previamente establecido. A partir de las 6.00 podrán acceder los vehículos de menos de 18
toneladas que también irán en un convoy escoltado por la Guardia Civil que partirá desde el
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mencionado punto de acumulación. Por ello, todas las medidas relativas a restricciones de
tráfico establecidas en este plan en el entorno de la Feria se mantendrán más allá de las 6.00
horas para posibilitar las tareas de desmontaje.

Igualmente, también se adelanta una hora la apertura de la salida número 12 de la SE-30, que
permanecerá abierta entre las 5.00 y las 12.00 con el objetivo de facilitar el acceso de
vehículos propios de la actividad portuaria. Con el mismo objetivo se permitirá hasta las 13.00
horas el acceso a la zona de servicios portuarios de Tablada mediante un control en la
glorieta ubicada en la calle José Delgado Brackenbury (Carretera de la Esclusa). Esta medida
también ha sido coordinada con la Autoridad Portuaria.

CONTROLES, TAXIS Y APARCAMIENTOS

La Policía Local de Sevilla establecerá 15 puntos de control de acceso a las zonas
restringidas. Se fijarán igualmente controles en los accesos a los aparcamientos para
abonados, realizados por personal de la empresa que ejecuta la gestión de los mismos.

Respecto al servicio público de taxis, éste cuenta en la Feria con accesos especiales por vías
reservadas, así como paradas específicas diseñadas para atender la demanda en las
inmediaciones del recinto ferial, ubicadas en la Avenida Flota de Indias (parada de la Portada)
y en la Glorieta Avión Saeta (parada de Contraportada).

Este año, como novedad, se establecerá en la parada de taxis de la Portada un sistema
especial de recogida para las personas con movilidad reducida, dando prioridad en el uso de
los vehículos eurotaxi a estos usuarios respecto al resto.

Los taxis que procedan del Aljarafe tendrán un carril de acceso a través del aparcamiento del
Charco de la Pava, Rubén Darío y Avenida Blas Infante, donde descargarán a los pasajeros.

Los autobuses discrecionales podrán parar para llevar a cabo la subida y bajada de viajeros
en el carril derecho de la Glorieta Avión Saeta en el tramo comprendido entre la Carretera de
la Esclusa y el Puente de las Delicias.

APARCAMIENTOS PÚBLICOS

Estarán en uso desde el próximo sábado 22 de abril a las 12.00 horas:

Aparcamiento P-1 y P-4: En total 1.200 plazas solo para abonados. Tienen acceso desde la Avenida Blas
Infante, bien desde López de Gomara a través del punto de control ubicado en López de Gomara con San
Martín de Porres o bien desde República Argentina.
Aparcamientos P-5, P-6 y P-7: En total, 652 plazas solo para abonados. Se accede a través del Puente
de las Delicias, Glorieta de Avión Saeta y Carretera de la Esclusa.
Aparcamiento Charco de la Pava P-13: En total, 10.336 plazas en rotación. El coste es de 8 euros por
estancia. Tiene acceso en varios puntos del Muro de Defensa y desde SE-30 para el Aljarafe. Conecta
con el Real de la Feria con servicio de bus-lanzadera de Tussam incluido en el precio. El funcionamiento
de la lanzadera es ininterrumpido y tiene un tiempo estimado de trayecto de entre unos 5 o 10 minutos.

Al objeto de facilitar el movimiento de personas con movilidad reducida, se han formalizado
distintos circuitos libres de barreras arquitectónicas. Igualmente se habilitarán dos bolsas de
aparcamiento específicos para vehículos acreditados de personas con movilidad reducida.
Ambos espacios reservados para estos vehículos son gratuitos y están situados en la Avenida
de Sanlúcar de Barrameda, mientras que la otra se ubicará en la calle Virgen de la Cinta.

Movilidad también habilita grandes bolsas de aparcamiento para motocicletas y ciclomotores
en los distintos viales que acceden al Real de la Feria así como en lugares acondicionados
en la nueva barriada de Tablada, todos ellos gratuitos. Se habilitará, además, un aparcamiento
para motos ubicado en la Carretera de la Esclusa entre la nave de AIRBUS y la estación de
servicio CEPSA.

Además de lo anterior, y al igual que en años anteriores también se establece una banda de
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aparcamiento en la avenida de Juan Pablo II en toda su longitud. El acceso y salida de esa
bolsa de aparcamiento se realizará con el vehículo sin funcionar, por tanto ese viario se
mantiene como zona de seguridad donde se prohíbe circular. Las motocicletas y ciclomotores
están habilitados para circular por el viario por donde lo pueden realizar los vehículos
acreditados como residentes.

Igualmente, para facilitar el uso de la bicicleta para los desplazamientos a la Feria, se lleva a
cabo la instalación de aparcamientos para bicicletas en distintos puntos en el entorno del Real
de la Feria. Estos bicicleteros estarán situados en Glorieta de Avión Saeta, Glorieta Nuestra
Señora de la Oliva, Avenida Presidente Adolfo Suárez y Avenida Flota de Indias.
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JAVIER MACÍAS 
SEVILLA 

L
os trabajadores de la Agencia 

Espacial Española comenza-

rán a llegar a Sevilla tras el ve-

rano. Ayer, la ministra de Cien-

cia e Innovación, Diana Morant, ase-

guró que este nuevo organismo estatal 

cuya sede estará en el edificio CREA 

funcionará a pleno rendimiento en el 

segundo semestre del año. Para ello, 

el Ayuntamiento de Sevilla tendrá una 

labor de cicerone, asesorando y sir-

viendo de guía a los funcionarios que 

se asienten en la capital andaluza tan-

to en materia inmobiliaria como en 

cuestiones como la escolarización de 

sus hijos.  

El Consistorio firmará un convenio 

a cuatro bandas con el Ministerio de 

Ciencia, el de Política Territorial y el de 

Defensa que incluirá, por un lado, el tras-

paso de la propiedad del edificio CREA 

al Estado y, por otro, la labor de acomo-

damiento que el Ayuntamiento asumi-

rá con el personal que se mude a la ca-

pital hispalense y de coordinación con 

el sector empresarial de la ciudad, el 

‘hub’ y la incubadora de empresas.  

La ministra detalló la plantilla que 

tendrá esta nueva institución. En total, 

serán 75 trabajadores los que operarán 

en el edificio CREA de San Jerónimo. 

Aunque es de nueva creación, realmen-

te la Agencia lleva trabajando desde el 

inicio del PERTE aeroespacial, que mo-

vilizará 3.000 millones de euros con 

14.000 empleos públicos en España. A 

Sevilla vendrá, por un lado, el personal 

de dirección, de libre designación, en-

cabezado por el director Miguel Belloch. 

En segundo lugar, se incorporarán como 

personal laboral los trabajadores del 

Centro para el Desarrollo Tecnológico 

Industrial (Cedeti), que se subrogarán 

y se incorporarán directamente a la plan-

tilla de la Agencia manteniendo «como 

mínimo» las mismas condiciones sala-

riales y con un plan de incentivos al tra-

bajo en coordinación con el Ayunta-

miento para la reagrupación de las fa-

milias. «Estamos trabajando con el 

Ministerio de Función Pública en este 

plan y si alguna de esta personas lo re-

chaza, su plaza quedaría abierta para 

la pública concurrencia», indicó Mo-

rant, que confirmó que «aquí en Sevilla 

estarán todos los trabajadores». 

En tercer lugar, se incorporará el 

personal militar y funcionarios del Mi-

nisterio de Defensa, que se traslada-

rán manteniendo su categoría de fun-

cionarios actual. Y, por último, habrá 

un funcionariado de nueva creación. 

Morant aseguró que «irán abriéndose 

las distintas convocatorias de empleo» 

y que «hay seis plazas que han salido 

a convocatoria pública y se están re-

cogiendo ofertas». La plantilla se irá 

creando progresivamente y la Agen-

cia Espacial Española estará comple-

tamente operativa «en el próximo tri-

mestre». 

El papel municipal  
El Ayuntamiento tiene que tramitar en 

las próximas semanas el cambio de ti-

tularidad, que según Morant «ha ido 

más lento de lo que me gustaría pero es 

cuestión de semanas». Se trata de una 

formalidad administrativa que depen-

día de la constitución del consejo rec-

tor, pero que no condiciona el funcio-

Los trabajadores de la 
Agencia Espacial llegan 
a Sevilla en septiembre

∑ El Ayuntamiento entregará el edificio 
CREA y asumirá la acogida de los 
empleados y empresas que capten 

∑ La capital hispalense reunirá a los 
ministros de la Unión Europea en la 
Semana del Espacio de noviembre  

A la misma hora que el 
presidente, Pedro Sánchez, 
visitaba Doñana para advertir 
que la polémica había llegado 
ya a Bruselas, y sin admitir 
preguntas, la ministra Diana 
Morant, convocaba a los 
medios de comunicación de 
Sevilla para presentar el nuevo 
consejo rector de la Agencia 
Espacial Española. Antes de su 
aparición, su gabinete de 
prensa reunió a los periodistas 
allí desplazados para explicar-
les la dinámica del acto, y para 
sugerirles que podían pregun-
tar por el tema que quisieran y 
por Doñana en particular. La 
invitación la deslizó educada-
mente explicando que Morant 
también se pronunciaría sobre 
el plan de regadíos desde el 
punto de vista de los científi-
cos. Pero nadie lo hizo.

Se fue sin 
preguntas sobre 
Doñana
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namiento de la Agencia ya que el espa-
cio se está ocupando ya, después de que 
esté hecha la fórmula jurídicamente es-
tudiada cesión. 

Sí hay un freno que es la conclusión 
de las obras de las Naves de Renfe, que 
ya se han adjudicado mientras termi-
nan los trabajos de geotermia. Fuentes 
municipales informaron a ABC de que 
la incubadora de empresas aeroespa-
ciales que vendrá a Sevilla empezará en 
el segundo semestre y que está todo co-

ordinado para que se haga una transi-
ción progresiva. Conforme vayan lle-
gando los trabajadores, se irán trasla-
dando a los emprendedores del CREA. 

El papel del Ayuntamiento no acaba-
rá aquí. El convenio que se firmará con 
los tres ministerios citados incluye el 
compromiso del Ayuntamiento —tal y 
como se valoró en el proceso de selec-
ción de candidaturas para acoger la sede 
de la Agencia— para acompañar a los 
trabajadores en su integración en la ciu-
dad. Lo mismo hará con el diseño y la 
creación del ‘hub’ o centro espacial de 
Sevilla, que servirá para coordinar to-
das las políticas municipales para im-

pulsarlo. Éste será el «soporte técnico» 
del Foro del Espacio de Sevilla y de su 
comité de dirección. 

El objetivo es captar inversiones y ta-
lento que encuentren Sevilla como una 
ciudad atractiva para instalarse. En lo 
relativo a los colegios y universidades, 
divulgará el papel de la Agencia Espa-
cial con el objetivo de atraer «vocacio-
nes» hacia el sector aeroespacial. En 
este sentido, la ministra señaló que se 
creará una Oficina del Espacio y Socie-
dad «para despertar las vocaciones de 
los más jóvenes y, sobre todo, de las mu-
jeres, que están infrarrepresentadas en 
el sector. La sede en San Jerónimo ser-
virá, igualmente, para potenciar la zona 
norte de la ciudad, como un distrito en 
crecimiento. Y, junto con Contursa, se 
buscará la atracción de un turismo de 
congresos.  

De hecho, la ministra Morant anun-
ció que del 5 al 10 de noviembre la ciu-
dad acogerá la Semana del Espacio, con 
la celebración de la cumbre interminis-
terial de la UE, el Foro de Agencias Ibe-
roamericanas del espacio y el Congre-
so Nacional del Espacio. Asimismo, Fi-
bes acogerá un congreso que tendrá 
carácter periódico con profesionales del 
sector. 

El alcalde junto a 

la ministra de 

Ciencia, ayer, en el 

edificio CREA  // 

JUAN FLORES

L
a Agencia que nos ha 
llegado por la gracia 
del Gobierno ha teni-

do hasta ahora una función 
más electoral que espacial. 
En cierta forma toda ella 
está en el espacio del futu-
ro en tanto la burocracia 
desmiente que estaría fun-
cionando por estas fechas. 
No extraña que el mayor in-
terés de la ministra ayer fue-
ra que le preguntaran por 
otro espacio tan protegido 
como electoral: Doñana.

Agencia en 
funciones   

ADRIANO

Aunque aún no se haya 
firmado la cesión del 
edificio al Estado, la 
Agencia podrá ocupar ya 
los espacios que necesite
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SILVIA MATEO LÓPEZ 

SEVILLA 

Este miércoles se celebró la primera 
edición de TalentLab Sevilla en las ins-
talaciones de ESIC de la ciudad hispa-
lense. ABC de Sevilla y ESIC Business 
& Marketing encabezan este proyecto 
que ha contado con la participación 
de ABC de Sevilla, Admiral Seguros, 
Grupo MAS, Persán e Hidral, además 
de con la colaboración de Caja Rural 
del Sur, AIRA Consultores y Yugo.  
Han sido 90 las personas selecciona-
das tras su inscripción en esta prime-
ra edición de un proyecto enfocado a 
las oportunidades laborales entre los 
jóvenes. Aquí se han valorado los re-
quisitos expuestos para presentar la 
candidatura con la finalidad de obte-
ner una oferta de prácticas en las me-
jores empresas de Sevilla, teniendo la 
oportunidad de optar a un empleo. 

Esta primera edición de TalentLab 
se ha celebrado en varias ciudades de 
nuestro país, siendo en Sevilla donde 
se han alcanzado los mejores resulta-
dos, teniendo un gran éxito con la ins-
cripción de casi 300 personas. Todos 
los jóvenes que ayer fueron convoca-
dos en las instalaciones de ESIC, han 
sido seleccionados tras pasar una pri-
mera fase online en la que tuvieron 

que inscribirse en un formulario web 
cumpliendo una serie de requisitos 
que vienen detallados en las bases del 
proyecto y con los que se les ha eva-
luado.  

Algunos de los factores que los res-
ponsables de selección han tenido en 
cuenta en este proceso están relacio-
nados con la nota media del expedien-
te académico, estar matriculado de 
forma obligatoria en el último curso, 
el currículum vitae y tener un idioma 
o varios, siendo algo muy valorado por 
las empresas. Además, en esta prime-
ra fase de selección también  fueron 
evaluados con una prueba de inglés. 
Los candidatos han sido elegidos  por 

un grupo especializado en recursos 
humanos de AIRA Consultores. 

A primera hora de la mañana se ce-
lebró la bienvenida institucional en la 
que intervinieron Patricia Cuevas, res-
ponsable de ESIC en Sevilla, Zoila Bo-
rrego, directora comercial de ABC en 
Andalucía, Rocío Lara, responsable de 

Fotografía de los candidatos y organizadores de TalentLab Sevilla  // RAÚL DOBLADO

Zoila Borrego y Patricia Cuevas  // RAÚL DOBLADO

TalentLab Sevilla celebra su 
primera edición en ESIC 

∑ El proyecto ha sido 
lanzado por ABC de 
Sevilla y ESIC 
Business & Marketing 

la unidad de desarrollo profesional en 
ESIC Sevilla y Manuel García Palomo, 
socio-fundador de AIRA Consultores.  

TalentLab es el primer proyecto re-
lacionado con talento joven y su prin-
cipal objetivo es ofrecer oportunida-
des a los jóvenes sevillanos, propor-
cionándoles un acercamiento a las 
empresas. En este proyecto han par-
ticipado ABC de Sevilla, Admiral Se-
guros, Grupo MAS, Persán e Hidral 
siendo estas las empresas en las que 
los canditados que finalmente sean 
elegidos, podrán realizar sus prácti-
cas de empresa adecuándose al con-
venio de la Universidad de proceden-
cia de las personas seleccionadas. La 
duración será de cuatro meses y ser-
virán para que los estudiantes elegi-
dos puedan iniciar su carrera profe-
sional en una de las empresas patro-
cinadoras del programa, una ocasión 
única para aspirar a una contratación 
en el futuro.  

Zoila, durante su intervención va-
loró la importancia de proyectos como 
este en el que se confía en el talento 
joven, «nunca tuve una oportunidad 
así cuando estudié y os aconsejo que 
la aprovechéis», señaló. 

Durante la presentación, Manuel 
García explicó en que constaba la se-
gunda fase, dividida en cuatro partes. 
Aquí los jóvenes fueron evaluados en 
base a las competencias que las em-
presas buscan a la hora de seleccionar 
un perfil.  

Pruebas de evaluación  
Como primera prueba, fueron dividi-
dos en grupos de quince personas para 
hacer una ‘Dinámica grupal’ de eva-
luación. Aquí, principalmente  se va-
loró el rol de cada persona y como cada 
uno se desenvolvió en el trabajo en 
grupo.  

A continuación, se les entrevistó in-
dividualmente  por el equipo de recur-
sos humanos. Factores como la comu-
nicación, la iniciativa, la orientación 
a resultados o el trabajo en equipo fue-
ron algunos puntos clave de cara a la 
evaluación y valoración del perfil que 
las empresas solicitan. 

La tercera prueba fue el ‘Test Com-
petea’, a través del que se evaluó indi-
vidualmente de una forma más rigu-
rosa y objetiva las aptitudes de cada 
uno.  

Y finalmente, la prueba ‘Elevator 
Pitch’, en la que los candidatos man-
daron un vídeo grabándose a ellos mis-
mos, presentando  las razones por las 
que deberían ser seleccionados.  

Tras la fase de ayer, se selecciona-
rán 30 candidaturas con los resulta-
dos obtenidos en la evaluación de las 
distintas pruebas que realizaron du-
rante la mañana del jueves. De esta 
fase se valorarán las competencias que 
demostraron, siendo los puntos fuer-
tes características como la creativi-
dad, la comunicación, la orientación 
a resultados, la iniciativa y el trabajo 
en equipo. Estos seleccionados pasa-
rán a una tercera fase, unas jornadas 
formativas donde compartirán talle-
res ofrecidos por los profesores de 
ESIC, que se celebrarán los días 10 y 
11 de mayo. 

Manuel García Palomo: 
«Este proyecto es una gran 
oportunidad para el 
talento joven de esta 
ciudad»
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MARTÍN LAÍNEZ 

SEVILLA 

Calor, bochorno... pueden llamarlo 
como quiera, pero lo cierto es que las 
altas temperaturas se van a instalar 
en la Feria de Abril de Sevilla 2023, 
especialmente tras el fin de semana 
donde el mercurio llegará varios días 
a los 35 grados. Por lo menos eso es 
lo que anuncia la Agencia Estatal de 
Meteorología (Aemet) en su página 
web para los próximos siete días.  

En la misma se puede observar 
que la temperatura irá en progresión, 
pasando de los 28 grados previstos 
para hoy a los 35 grados de la jorna-
da del miércoles y con una alta pro-
babilidad de lluvia para mañana, 
cuando se celebre la tradicional cena 
del pescaíto. 

En concreto, para hoy se espera 
una máxima de 28 grados y una mí-
nima de 13. Los cielos amanecerán 
cubiertos, si bien se irán despejan-
do al mediodía para cubrirse de nue-
vo a partir de las 18 horas. Destaca-
rá el viento, con rachas medias de 20-
25 kilómetros por hora. 

Sábado inestable 
La jornada de mañana será la más 
inestable de toda la feria, donde Ae-

met pronostica un 90% de probabi-
lidades de lluvia, si bien no se espe-
ran grandes cantidades. A ello hay 
que añadir el viento que irá amainan-
do en la segunda mitad de la jorna-
da y las temperaturas serán de unos 
27 grados de máximas y mínimas de 
14. 

Será la única vez que se pueda ver 
algo de lluvia este mes de abril en Se-
villa, que acumula unos 42 litros re-
cogidos en lo que va de año, porque 
a partir del domingo se esperan ya 
temperaturas veraniegas, nada nor-
males para esta época del año.  

Así, la Agencia Estatal de Meteo-
rología prevé una jornada domini-
cal, en la que se celebra la Exhibición 
de Enganches, con máximas de 30 
grados en las horas centrales de la 
jornada, mientras que los cielos es-
tarán totalmente despejados. 

Y a partir de aquí, más calor en au-
mento merced a la llegada de una 
masa cálida procedente del norte de 
África y que afectará a buena parte 
del país, con una mayor incidencia 
en el interior de la comunidad anda-
luza. Las previsiones apuntan a jor-
nadas que sobrepasarán los 30 gra-
dos a partir del lunes.  

De hecho, para el Lunes de Feria 
el mercurio llegaría a los 33 (míni-
mas de 14), siendo en las jornadas 
del martes 25 y miércoles 26 donde 
las temperaturas serían incluso más 
extremas, con 35 grados de máximas, 
más típicas de los meses de verano. 

Según la web eltiemposevilla.es, 
la temperatura máxima alcanzada 
en la jornada de ayer fue de 27,9 gra-
dos a las 17. 15 horas, con una racha 
máxima de viento de 20,9 kilómetros 
por horas en los primeros minutos 
de la medianoche. 

Nivel de los embalses 
Y todo ello en un contexto de sequía 
que se deja notar de manera acucian-
te en los seis embalses de Emasesa 
que abastecen a la capital y su área 
metropolitana y que s encuentran al 
39,9% de su capacidad, con un volu-
men embalsado de 256 hectómetros 
cúbicos (hm3).  

En detalle, el embalse de Aracena 
se encuentra al 25,5% con 32,76 hm3 
embalsado y el de Zufre está al 15,3% 
(26,89 hm3). El resto de los pantanos 
se encuentran así: La Minilla se halla 
al 69,8% con 57,8 hectómetros cúbi-
cos; Gergal está al 50,9% (35,04 hm3); 
el de Cala está al 46,4% con 58,8 hm3 
y, finalmente, el de Melonares presen-
ta un 59,9% de volumen de agua em-
balsada con 185,6 hm3.

Los termómetros 
alcanzarán los 35 
grados varios días de la 
próxima semana

∑ El sábado podría 
llover y a partir del 
lunes se disparan las 
temperaturas
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R. A. SEVILLA

Dado “el carácter estratégico del
agua en la actividad económica y
su incidencia en el empleo”, el
Comité Ejecutivo de la Confede-
ración de Empresarios de Anda-
lucía (CEA) considera que esta
materia ha de ser objeto de la
“máxima atención de todas las
administraciones públicas, que
deben actuar con agilidad y efi-
cacia para garantizar el suminis-
tro presente y futuro en nuestra
comunidad”.

Andalucía “tiene la capacidad
para generar más recursos hídri-
cos sin comprometer su sostenibi-
lidad; hacerlo a través de una ges-
tión eficiente, de la incorporación
de nuevas tecnologías y del incre-
mento y ejecución efectiva de las
inversiones necesarias, así como
los trasvases”, asegura la organi-
zación empresarial.

Para el Comité Ejecutivo, máxi-
mo órgano de representación de
CEA junto a su Junta Directiva, “el
agua es tan esencial para la activi-
dad económica que las soluciones
a medio y largo plazo no deben
plantearse en función de su restric-
ción sino todo lo contrario: añadir
recursos y gestionar eficazmente
los existentes. Por ello, los empre-
sarios andaluces demandan com-
promiso y unidad de acción entre
todas las entidades y administra-
ciones implicadas a nivel nacional,

regional y local, y acometer todas
las inversiones programadas”.

La CEA asegura que “el Plan Hi-
drológico Nacional ya contempla
un déficit hídrico estructural que,
en opinión de CEA, se correspon-
de con un histórico déficit de in-
versiones. Entender que el mayor
o menor nivel de recursos hídricos
está relacionado sólo con el nivel
de precipitaciones supone no te-
ner en cuenta los importantes ins-
trumentos organizativos y tecno-
lógicos existentes. Hoy día, dispo-
ner de más recursos está ligado a
la capacidad de gestión e inversión
de cada territorio”.

Andalucía “cuenta con un litoral
con una alta demanda de agua,
tanto para producción como para
la vida urbana, pero con enormes
posibilidades”. “Disponemos de
945 kilómetros de costa que se re-
parte entre cinco provincias, pero
sólo en dos, –Málaga y Almería–,
existen desaladoras. Tenemos un
potencial de más de 12.000 kilova-

tios en energía renovable de inmi-
nente implantación, que pueden
alimentar de forma sostenible
nuevas plantas desaladoras”.

Los empresarios quieren recor-
dar que en su comunidad “están
bastante extendidas las estaciones
depuradoras de aguas residuales
(EDAR), que podrían incremen-
tarse más siendo usados sus recur-
sos directamente para el regadío.
El 75% del agua que usan actual-
mente los campos de golf, por
ejemplo, tienen un origen en la re-
generación gracias a la previsión e
inversión necesaria. A tal fin es
fundamental agilizar los procedi-
mientos administrativos para el

uso del agua regenerada. Hay sec-
tores industriales que han requeri-
do de casi dos años de tramitación
para acceder a esos recursos”.

Por otra parte, recuerdan tam-
bién que “la Andalucía interior dis-
pone de zonas con un amplio mar-
gen para favorecer el embalsa-
miento de agua, que debe ser faci-
litado tanto para lo público como
para lo privado. Y una vez embal-
sada, se ha de favorecer la adecua-
da gestión del agua, con los trasva-
ses que sean necesarios, huyendo
de localismos y con una acción co-
ordinada de las Administraciones
competentes”.

En relación con el almacena-
miento junto a nuevas infraestruc-
turas también “se puede acometer
el recrecimiento de las existentes.
Se puede apostar por una mayor
eficiencia, aprovechando la actual
situación de vaciado, por ejemplo,
para acometer tareas de manteni-
miento que faciliten incrementar
la capacidad de embalsar”.

Los empresarios andaluces piden
más inversión en materia de agua
● La CEA reclama

medidas inmediatas

para incrementar la

eficiencia de los

recursos hídricos

M. G.

Reunión del Comité Ejecutivo de la CEA.

Demandan
compromiso y unidad
de acción entre
todos los implicados
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Los campos de
golf recuerdan
que “sólo se
riegan con agua
regenerada”

O. L. SEVILLA

La Asociación Española de
Campos de Golf salió ayer al pa-
so de la petición de Adelante
Andalucía al presidente de la
Junta, para que proceda al cie-
rre de sus instalaciones mien-
tras dura la actual situación de
sequía. Su vicepresidente, Car-
los Pitarch, aclaró que “se par-
te de un error, ya que los cam-
pos de golf únicamente se rie-
gan con agua regenerada, es
decir no se compite en absolu-
to con la destinada al consumo
humano, sino que se hace con
la que se dedica a las labores
agrícolas”.

Adelante Andalucía había se-
ñalado que “un campo de golf
es radicalmente insostenible.
Los 109 campos de golf hasta al
año el mismo agua que consu-
me un millón de personas”.

Pitarch quiso aclarar que “los
campos de golf reutilizan el
agua que no es utilizada para el
consumo humano” en su in-
mensa mayoría de los casos,
que cifra en torno al “75% de
los mismos; el resto se encuen-
tra pendiente de la construc-
ción de las instalaciones para
poder hacerlo.

Además, quisieron poner de
manifiesto que “las necesidades
de los campos de golf en Anda-
lucía apenas suponen una can-
tidad en torno a los 35 hectóme-
tros cúbicos de agua”. Con ella,
“se riegan las 3.500 hectáreas
de suelo que ocupan, pero tam-
bién se genera de una manera
directa el 1% del PIB andaluz y
se crean un total de unos
52.000 puestos de trabajo di-
rectos, indirectos e inducidos”.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 44

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 3 518 EUR (3,855 USD)

 90,43 cm² (14,5%)

 1095 EUR (1200 USD) 

Redacción GRANADA

El grupo Cuerva, firma con sede
en Granada de energías renova-
bles, ha alcanzado un acuerdo
con el fondo británico Foresight
Solar para desarrollar nuevas
instalaciones fotovoltaicos en el
sur y el levante español.

La compañía energética anda-
luza y el fondo británico am-

plían así experiencias previas
con un acuerdo para desarrollar
el Proyecto Lynx, que incluye
una serie de parques solares en
etapa de desarrollo. El proyecto
enmarca dos actuaciones que ya
han solicitado la conexión a la
red, uno de ellos de 57 MW de
potencia que ya ha obtenido el
acceso a la red y que podrá estar
listo para construirse en 2024.

El acuerdo entre Cuerva y Fo-
resight permitirá gestionar casi
500 MW de potencia de energía
renovable y se suma a otro al-
canzado en 2020 que materiali-
zó un complejo de instalaciones
solares fotovoltaicas en Ventas
de Huelma, La Malahá y Es-
cúzar que generan suministro a
más de 50.000 familias de la zo-
na. La compañía ha comenzado

a ejecutar tres plantas solares
fotovoltaicas de generación dis-
tribuida y construirá la nueva
central hidroeléctrica en la pre-
sa de Rules (Granada), tras una
larga espera.

El aprovechamiento eléctrico
de Rules repercutirá en la me-
jora de la calidad medioam-
biental, evitará la emisión a la
atmósfera de cerca de 11 millo-
nes de kilos de dióxido de car-
bono (CO2) cada año y produ-
cirá unos 22 GW por hora, el
equivalente a la electricidad
necesaria para suministrar a
7.250 hogares.

Cuerva acuerda con un fondo británico el
desarrollo de nuevos proyectos fotovoltaicos

E. P..

Gerardo Cuerva.
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Garamendi apuesta por construir vivienda pública
Garamendi ha respondido así a preguntas de los periodistas minutos antes de participar en

el Encuentro Empresarial 'Las empresas ante los nuevos retos de 2023', organizado este

jueves en Logroño por la FER, Ibercaja y CEOE. El presidente de CEOE ha asegurado que no

se mete "en la campaña electoral": "Las promesas son promesas pero nosotros trabajamos

con realidades".

Efe  •  original

El congreso. - Efe

El presidente de la Confederación Española de Organizaciones Empresariales (CEOE),
Antonio Garamendi, ha asegurado que "en ningún caso" está en contra de que se construya
vivienda pública, sino "al contrario" porque "es muy importante", pero sí critica "las medidas
populistas" porque "no van a ningún lado".

Garamendi ha respondido así a preguntas de los periodistas minutos antes de participar en el
Encuentro Empresarial 'Las empresas ante los nuevos retos de 2023', organizado este jueves
en Logroño por la FER, Ibercaja y CEOE.

El presidente de CEOE ha asegurado que no se mete "en la campaña electoral": "Las
promesas son promesas pero nosotros trabajamos con realidades".

Así, y entre esas "realidades", Garamendi ha indicado que en España sería necesario "del
orden de 100.000 viviendas" al año para solucionar este problema y, por tanto, "sí" son
"partidarios de que se haga un plan de promoción de vivienda en este sentido".
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Aún así, ha proseguido, "las propias viviendas de la Sareb son unas 50.000, pero efectivas
son las que son, necesitan mucha inversión e incluso están en sitios donde no se necesitan".

INTERVENCIONISMO

"Esto es una realidad, no es que sea una crítica". Por lo tanto, ha insistido en que apoyan al
Gobierno para intentar solucionar este problema, pero no comparten "en absoluto" que el
"intervencionismo" en la ley de alquileres, que provocará "justamente lo contrario" de lo que
pretende la norma.

Por otro lado, ha considerado que "llamar gran propietario a alguien que pueda haber
ahorrado en su vida 5 viviendas es la mejor manera para que los inversores no confíen en
nuestro país".

Por último, ha dicho que el hecho de "que no se hable de un problema que existe como es la
'okupación'" le parece que son "medidas populistas".

De esta manera, ha reflexionado, "si al final lo que pones es impedimentos, restricciones e
intervencionismo para que alguien pueda invertir para tener una vivienda, lo único que vamos
a conseguir es que no haya confianza".

ACUERDO PARA EL EMPLEO Y LA NEGOCIACIÓN COLECTIVA

Finalmente, y sobre la negociación entre empresarios y sindicatos para intentar firmar un V
Acuerdo para el Empleo y la Negociación Colectiva (AENC), Garamendi ha asegurado que
continúan trabajando en la negociación. "Siempre que trabajamos a mí me gusta hacerlo con
discreción porque si queremos llegar a un acuerdo, que es lo que queremos, saldrá mejor así",
ha apostillado.

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/04/2023

 España

 459 EUR (503 USD)

 150 EUR (164 USD) 

https://vivasevilla.es/galicia/1248192/garamendi-apuesta-por-construir-vivienda-publica

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 30

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 36 082 EUR (39,545 USD)

 454,05 cm² (72,8%)

 3256 EUR (3569 USD) 

Jorge Muñoz SEVILLA

El consejero de Justicia, Admi-
nistración Local y Función Públi-
ca, José Antonio Nieto, anunció
ayer en el Foro Joly Andalucía
que la Junta está diseñando el
Primer Plan Estratégico de Justi-
cia de la historia de Andalucía,
con el que se pretende crear en
los próximos años más de una
veintena de nuevas sedes judicia-
les y para el que se buscará, por
primera vez, la financiación con
fondos europeos. Este plan ten-
drá un coste de unos 700 millo-
nes y se financiará en un 25% con
la venta de los edificios que dejen
de utilizarse, mientras que otro
25% se articulará con acuerdos
de concertación de obra pública
con la colaboración del sector
privado, otra parte contará con la
colaboración de los ayuntamien-
tos, un 20% a través de arrenda-
mientos reforzados, y un 5% se
financiará con los fondos euro-
peos para llegar a las zonas don-
de más se necesitan las infraes-
tructuras judiciales, como las zo-
nas rurales de la comunidad au-
tónoma.

Durante su intervención en el
Foro Joly Andalucía, patrocinado
por Martín Casillas, el consejero
de Justicia explicó que su depar-

tamento ya está preparando el
Primer Plan Estratégico de Justi-
cia de la historia de Andalucía,
que llevará aparejado un plan de
infraestructuras que abordará
definitivamente el problema más
visible que tiene la Administra-
ción de Justicia. El objetivo del
plan, afirmó, es abordar en una
primera fase la puesta en marcha
de una veintena de sedes judicia-

les, todo ello teniendo en cuenta
que la comunidad se han levanta-
do “24 sedes judiciales en 26
años” desde que se asumieron las
competencias en materia de Jus-
ticia.

El consejero recordó que con
un presupuesto para Justicia en
el que se han asignado para 2023
unos 8,5 millones de euros para
nuevas inversiones, la solución al

problema pasa por plantear estas
alternativas de financiación, da-
do que con este presupuesto se
tardaría “100 años en cubrir el
coste” del ambicioso plan de in-
fraestructuras judiciales que
anunció.

Esa financiación, indicó Nieto,
se obtendrá de varias formas, en-
tre ellas con la venta de las sedes
judiciales actuales que queden

en desuso, como ocurrirá en Se-
villa con el traslado a la Ciudad
de la Justicia en Palmas Altas, pe-
ro también con la colaboración
“publico-privada” y, de la misma
forma, recurriendo a los “fondos
europeos”, que hasta ahora esta-
ban vetados pero que el conseje-
ro cree que se podrán activar al
menos para una parte de las
construcciones que deben reali-
zarse y que, según ha indicado,
podrían financiar el 5% de este
plan.

De la misma forma, explicó
que se recurrirá a la firma de con-
venios con ayuntamientos con
capacidad económica para que
los consistorios construyan las
sedes y la Junta pague un alqui-
ler, y en este sentido ya está ne-
gociando con varios ayunta-
mientos. Un último punto de es-
te plan incluirá contratos de
arrendamiento reforzado a largo
plazo con la iniciativa privada,
que podrían ser de 20 o 25 años.

El consejero se refirió a la futu-
ra Ciudad de la Justicia de Sevi-
lla como el ejemplo con el que la
Junta puede ser líder y afirmó
que Sevilla tendrá el campus ju-
dicial más moderno y eficiente
de España y será el “buque insig-
nia” de la Justicia en Andalucía y
en el que ha apuntado que el reto

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

José Antonio Nieto, consejero de Justicia, Administración Local y Función Pública, durante el coloquio con José Antonio Carrizosa, director de Publicaciones del Grupo Joly.

●El consejero asegura que el “Primer Plan Estratégico de Justicia” pretende crear más
de una veintena de centros en Andalucía con una inversión de 700millones de euros

“La Justicia tiene que ser igual
para todos”, incluido Griñán

El consejero José Antonio Nie-
to afirmó ayer sobre el posible
ingreso en prisión del ex presi-
dente de la Junta José Antonio
Griñán que para que la Justicia
funcione “tiene que ser igual
para todos los ciudadanos”.
Nieto fue preguntado por la si-
tuación en la que se encuentra
actualmente José Antonio Gri-
ñán, enfermo de cáncer de
próstata, tras la reciente deci-
sión de la Audiencia de enviar a
prisión al ex viceconsejero de
Empleo Agustín Barberá –que
también está enfermo de cán-
cer y está ya cumpliendo su
condena en la prisión de Puer-

dena –Griñán es el único de los
ex altos cargos que aún no ha
entrado en prisión– se estaría
trasladando un “mal mensaje”
a la ciudadanía porque que en
las cárceles españolas “hay
miles de personas con enfer-
medades graves", insistió. Ade-
más, sobre la recuperación de
los 680 millones de euros que
según la Justicia se destinaron
al pago de las ayudas de los
ERE mediante un procedimien-
to ilegal, Nieto aseguró que la
Junta sigue manteniendo la
“reclamación íntegra” de las
cantidades en el proceso judi-
cial. El titular andaluz de Justi-
cia añadió que la Junta “no va
a renunciar” a la recuperación
de estas cantidades que se re-
partireron de forma “lamenta-
ble”, concluyó.

to III–. El consejero recordó
que en España hay muchos pre-
sos “con enfermedades graves”
que están cumpliendo condena y
hay un sistema de sanidad peni-
tenciaria con muy buenos profe-
sionales”. Así, consideró que si
alguien pretende decir que “si se
tiene una enfermedad grave no
se debe entrar” en prisión, se es-
taría “abriendo un melón muy
complicado”, afirmó Nieto, que
confió en que “mejore” la salud
del ex presidente de la Junta,
condenado a seis años de prisión
por el caso de los ERE. En cual-
quier caso, Nieto subrayó que si
finalmente no se cumple la con-

La Junta buscará fondos europeos
para construir nuevas sedes judiciales
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será realizar un “traslado modé-
lico” de los órganos judiciales
que está previsto que se inicie en
junio próximo.

COMUNICACIONESPOSTALES:

10,5MILLONESDEEUROS

Nieto destacó que su departa-
mento se ha marcado como uno
de sus principales objetivos aca-
bar con la “ineficiencia en el fun-
cionamiento de la Justicia” y en
este sentido puso como ejemplo
que sólo en las comunicaciones
postales Andalucía se gasta cada
año 10,5 millones, una cantidad
que, según ha ironizado, no em-
plea ni la multinacional del co-
mercio Amazón.

En este sentido, el responsable

andaluz de Justicia afirmó que
no es posible que se mantenga es-
te gasto en comunicaciones pos-
tales, por lo que la Consejería se
ha propuesto “rebajar en un
50%” dicha cantidad, aseveró
Nieto, que puso otros ejemplos
como los 2,5 millones de euros
que la Consejería destina a la
compra de papel, fotocopias, fax
y burofax.

Por último, el consejero expu-
so los tres “grandes retos” que de-
be afrontar Andalucía edn los
próximos años y que, según refi-
rió, pasan por contar con “una
Justicia ágil, rápida y que funcio-
ne bien; una Andalucía vertebra-
da, y una Administración Pública
eficaz y modélica”.

José Luis Sanz, senador y candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla,

presentó al conferenciante.

El senador Javier Arenas saluda a José Joly.

Ana Corredera, viceconsejera dee Justicia de la Junta; Jorge Paradela, consejero de Industria; Antonio Sanz, consejero de Presidencia; José Joly, presidente del Grupo Joly; José Antonio Nieto, y

los directivos de Martín Casillas Francisco Martín González, Antonio Martín Pozo, Ignacio Martín Herranz y Antonio Martín García.
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● José Luis Sanz, con la consejera de Agricultura, Carmen Crespo.

● Jorge Paradela con Felipe Granados, director general del Grupo Joly, y Ricardo Sánchez,

delegado de la Junta en Sevilla.
REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ · JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

● El director general del Grupo Joly, Tomás Valiente, con Antonio Sanz.

● José Antonio Nieto conversa con Ignacio Martín Herranz y Antonio Martín Pozo.

●Miguel Villegas, Francisco Martín y Carmen León. ● Leornardo Rodríguez de la Borbolla con Antonio Sanz.
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● Jacinto Mañas, Miguel Ángel Guzmán, Ricardo Sánchez, Antonio Martín Pozo, Tomás Valiente,
Tomás Burgos, Antonio Pascual, Jorge Segura, Ana María Corredera, Carmen Martín y Juan
Manuel Marqués.

● Narciso Navarro, Francisco Herrero, José Repiso, Ignacio Martín Herranz, Felipe Granados,
Francisco Javier Jerez, Vicente Martín González, Esperanza O’Neill y Carlos López Mariano.

●Rosalía Espinosa, Jorge Muñoz, Francisco Ballester, Juan Marín, José Luis Nores, Luis Miguel
Martín Rubio, María Luisa Ceballos, Arturo Domínguez, Luis Rosales y José Manuel Álvarez.

● José Luis Sanz, Antonio Martín Pozo, Javier Arenas, José Antonio Nieto, José Joly, Antonio Sanz, Francisco Martín González, Jorge Paradela, David Fernández y Carmen Crespo.

●Pepe Cobo, Antonio Fragero, Pablo Beca, José Manuel Gómez-Angulo, Rocío Pérez-Puig,
Esteban Rondón, Leonardo Rodríguez de la Borbolla, Manuel Clavero Ternero, Juan Ramón
Guillén y Alfonso Barón.
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José Luis Sanz durante su participación en los Encuentros de Radio Sevilla y Cajasol  // ABC

J.J. BORRERO 

SEVILLA 

El candidato del PP a la Alcaldía de Se-

villa, José Luis Sanz, incluirá en su pro-

grama de Gobierno el soterramiento 

del Paseo Colón entre el Palacio de San 

Telmo y la calle Arjona y la peatonali-

zación de la calle Betis, según avanzó 

este jueves durante los encuentros 
SER-Cajasol en el que el candidato des-

granó también un plan específico de 

movilidad para conectar el Prado de 

San Sebastián con Palmas Altas ante 

el traslado de los juzgados a la nueva 

Ciudad de la Justicia. 

Sanz propone la peatonalización de 

las dos márgenes del río Guadalquivir 

en el tramo comprendido entre el puen-

te de Triana y el puente de San Telmo; 

es decir dos vías emblemáticas como 

la calle Betis y el Paseo Colón. 

La propuesta más ambiciosa es la 

que refiere al Paseo Colón que, según 

explicó, sería una peatonalización com-

patible con el transporte público, ya 

que supondrá el soterramiento de los 

viales del paseo, prolongando el actual 

soterramiento de Arjona, hasta aflo-

rar en el Paseo de las Delicias a la al-

tura del Palacio de San Telmo, utili-

zando para ello la primera planta del 

actual aparcamiento público, en un 

tramo de 1,5 kilómetros. 

La circulación privada de vehículo 

pasaría a discurrir bajo rasante, utili-

zándose la primera planta del aparca-

miento y manteniendo el resto de plan-

tas como parking, y prolongando esa 

solución hasta la salida del soterra-

miento 

El transporte público discurriría en 

superficie, dándole continuidad tan-

to al autobús turístico como a los au-

tobuses de línea. Contaría además con 

carril bici y de vehículo de plataforma 

compartida. 
El proyecto, que calcula supondría 

una inversión de 250 millones de eu-

ros, ganaría espacio al peatón y supon-

dría una reurbanización de una zona 

monumental que cuenta con la plaza 

de Toros y el Teatro de la Maestranza 

que ganaría sombra, vegetación, em-

bellecimiento con la recuperación de 

las históricas pérgolas de glicinias, 

además de ganar para el barrio del Are-

nal una permeabilidad plena hacia el 

río, con la posibilidad de recuperar 

esos miradores que el paseo tenía so-

bre el río Guadalquivir, explicó Sanz. 

Palmas Altas 
Sanz lamentó que a pesar de que des-

de 2019 se conoce la conversión de la 

antigua sede de Abengoa en la Ciudad 

de la Justicia y que en 2021 se firmó el 

Sanz promete soterrar el Paseo 
Colón, una obra de 250 millones 

∑ El candidato del PP 
ofrece un plan de 
acceso a la Ciudad de 
la Justicia para junio

acuerdo de venta para el traslado de 

los juzgados no se han previsto medi-

das que eviten en junio el caso de trá-

fico y los problemas de accesibilidad 

en la zona de Los Bermejales, Jardines 

de Hércules, Bellavista y la nueva ur-

banización de Isla Natura, donde a fi-

nal de año se entregarán 2000 vivien-

das. Según explicó Sanz, el alcalde, An-

tonio Muñoz, se ha limitado a decir al 

consejero de Justicia, José Antonio Nie-

to, que ‘se adoptarán todas las actua-

ciones necesarias’, que ya debían es-

tar estudiadas y planificadas, y a men-

cionar medidas que ya existen. 

El proyecto de movilidad de Sanz 

para esta zona, «mientras llega la lí-

nea 3 de metro», es implantar una lan-

zadera de autobús desde el Prado has-

ta la nueva Ciudad de la Justicia, con 

un tiempo estimado de 15 minutos de 

tránsito con tres paradas. 

Asimismo proyecta construir una 

nueva glorieta que tenga cabecera en 

Jardines de Hércules en la confluen-
cia con la Avenida de Jerez, que per-

mita descargar la ya saturada Glorie-

ta de la Venta Antequera. Y desde allí, 

un puente que salvando el cauce del 

antiguo Río Guadaira enlace con la 

Ciudad de la Justicia y con la zona nor-

te de la nueva barriada Isla Natura. 

Esta infraestructura permitirá la co-

nexión directa de los tráficos de la Ciu-

dad de la Justicia a la SE-30. 

También se prolongaría el carril bici 

de la zona sur de Los Bermejales, cons-

truyendo un puente ciclista en para-

lelo al actual puente peatonal de Aben-

goa. Además, se prolongaría el reco-

rrido de la línea 35 hasta la futura 

parada de la L3 de Metro y lanzadera. 

y se crearía una línea circular para el 

distrito Palmera-Bellavista que conec-

te en su recorrido con el apeadero de 

cercanías de Bellavista. 

Medidas contra el calor 
En otro punto de su intervención, Sanz 

explicó que ha reunido 25 propuestas 

para mitigar el efecto del calor en la 

ciudad. Entre otras medidas propone 

la plantación masiva de alcorques va-

cíos y reforestación de espacios libres. 

Su proyecto incluye crear zonas de 

sombra mediante pérgolas vegetales 

y toldos de los puentes de la ciudad, 

en concreto los de Los Remedios, San 

Telmo, Pasarela de la Expo, La Barque-

ta y el Alamillo.  

Otra de las medidas el usar nuevos pa-
vimentos que reducen tanto la tempe-

ratura superficial como la ambiental, 

y fomentar el uso de cubiertas ecoló-

gicas y cubiertas frías. 

Con todo, la que bautizó como «pro-

puesta estrella» de este plan es con-

formar el «anillo verde de Sevilla» jun-

to con la restauración de los corredo-

res fluviales de Sevilla. 

La propuesta consiste en comple-

tar y conectar los espacios libres y pe-

riféricos de Sevilla hasta cerrar un ani-

llo de 45 km de recorrido. «Esto no sólo 

proporciona soluciones paisajísticas 

y espacios de recreo, sino que rompen 

y mitigan profundamente la dañina 

isla de calor urbana. Para ello puso 

como ejemplo su experiencias en To-

mares con el Parque del Zaudín.

El candidato del PP a la 
Alcaldía avanzó asimismo su 
deseo de trasladar el Museo 
de América a Sevilla. Se haría 
partiendo de una gran 
transformación del edificio 
de la Plaza de España para 
recuperarlo para la ciudad, 
manteniendo la sede de la 
delegación y subdelegación 
del gobierno así como la 
Capitanía General de la 
Fuerza Terrestre ubicadas 
ahora en el histórico edificio, 
pero rehabilitando la confor-
mación original del mismo 
para integrar allí a las 
delegaciones y representacio-
nes de los países iberoameri-
canos para que se conviertan 
en escaparate y espacios de 
exposición de la cultura de 
cada uno de los países, así 
como el intercambio de 
relaciones entre ellos. Se 
integrará también en el 
edificio de la Plaza de España 
el Museo de América, «para lo 
que trabajaremos con el 
Gobierno de la Nación para 
su traslado a Sevilla», 
comentó. 

Reivindica el Museo 
de América en la 
Plaza de España
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R. S.

El candidato del PP a la Alcaldía
de Sevilla, José Luis Sanz, anun-
ció ayer que peatonalizará las
dos márgenes del río Guadalqui-
vir en el tramo comprendido en-
tre el puente de Triana y el puen-
te de San Telmo. Este proyecto
supondría la peatonalización de
la calle Betis y el Paseo de Colón.
Para Sanz, la peatonalización de

Betis “es necesaria y relativa-
mente sencilla de implantar”.
“Evidentemente, la personaliza-
ción del Paseo Colón, haciéndo-
la compatible con el transporte
público, tiene un mayor alcance
y complejidad, puesto que su-
pondrá el soterramiento de los
viales del paseo prolongando el
actual soterramiento de Arjona,
hasta aflorar en el Palacio de
San Telmo”.

El proyecto contempla que la
circulación privada pasaría a dis-
currir bajo rasante, utilizándose
la primera planta del aparca-
miento que existe para el tránsi-
to de vehículos, manteniendo el
resto de plantas como parking, y

prolongando esa solución hasta
la salida del soterramiento. El
transporte público discurriría en
superficie, dándole continuidad
tanto al autobús turístico como a
los autobuses de línea, el carril
bici y los vehículos de plataforma
compartida.

El delegado de Gobernación,
Fiestas Mayores y Área Metropo-
litana, Juan Carlos Cabrera, re-
cordó “la manifiesta oposición
del Partido Popular” a todos los
procesos de peatonalización que
se vienen desarrollando en la ciu-
dad en los últimos años “como ha
sucedido en Mateos Gago, Cruz
Roja, Baños, los espacios frente a
los mercados de abastos de Los
Remedios y San Gonzalo, San Ja-
cinto y la Avenida de la Constitu-
ción, o a la limitación de acceso
al tráfico a residentes y centros
educativos en todo el casco histó-
rico de Triana desde los ejes de
Betis y Pureza.

Sanz dice que peatonalizará la calle Betis y
el Paseo de Colón, donde soterrará el tráfico
Elgobierno local le

recuerdaalPPsu

oposicióna todas las

peatonalizaciones

JUAN CARLOS MUÑOZ

El Paseo de Colón.
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M. MOGUER 

DOÑANA (HUELVA) 

E
l presidente del Gobierno, Pe-
dro Sánchez, acudió ayer al 
parque de Doñana para ex-
plicar su postura sobre el plan 

de regadíos que han presentado el PP 
y Vox en el Parlamento de Andalucía 
y que quiere regularizar unas 650 ex-
plotaciones familiares en la Corona 
Norte del espacio natural. Sánchez, 
sin embargo, llegó a Doñana solo, sin 
el apoyo de su partido y escoltado úni-
camente por el delegado del Gobier-
no en Andalucía, Pedro Fernández, y 
por el director de la estación biológi-
ca de Doñana, Eloy Revilla. 

Ni el líder del PSOE en la comuni-
dad, Juan Espadas; ni la presidenta 
de la diputación de Huelva, María Eu-
genia Limón; ni los alcaldes socialis-
tas de la zona han estado en la com-
parecencia de Sánchez, que se ha ce-
rrado sin aceptar preguntas en un 
espacio al sol junto a la estación bio-
lógica. El presidente del Gobierno, du-
rante su alocución, cargó contra el PP, 
Vox y el Ejecutivo de Juanma More-
no, a los que tachó de «soberbios» y 
pidió que retiren la proposición de 
ley sobre regadíos en el entorno del 
parque.  

Sánchez recordó además al presi-
dente de la Junta, Juanma Moreno, 
que la polémica por la regularización 
de cultivos de regadío en el entorno 
de Doñana es ya «nacional y europea» 
después de que la Comisión Europea 
mandase ayer una carta al Gobierno 
de España donde muestra sus dudas 
sobre la reordenación de cultivos en 
Huelva. La misiva, cabe recordar, es 
respuesta de la CE a la pregunta de 
una eurodiputada del PSOE.  

Para el presidente Sánchez, un go-
bierno «de cuatro años», en referen-
cia al andaluz, que lleva en el poder 
en la comunidad desde 2018, «no pue-
de llevar al parque de Doñana, con si-
glos de historia, a un punto de no re-
torno» por sus políticas agrarias. Por 
eso, insistió en su llamamiento a «la 

reflexión, a la rectificación» por par-
te del Gobierno andaluz, a «ser cons-
ciente de que el negacionismo y la so-
berbia». Solo «rectificar», indicó «va 
a salvar Doñana». 

El presidente del Gobierno, ade-
más, insistió en la idea de que el eje-
cutivo andaluz es «soberbio» y debe 
abandonar el plan de reorganización 
de los cultivos en Huelva. «El PP y 
Vox —promotores de la proposición 
de ley sobre Doñana— deben escu-
char a los ecologistas, a los científi-
cos y la Unión Europea», recomendó 
Sánchez. El presidente pidió además 
a la Junta que «vuelva a la legalidad 
europea». 

«He escuchado decir esta mañana 
al PP que no temen el coste electoral» 
de la polémica sobre Doñana. «Pero 
esto no va de coste electoral», indicó, 
sino de «proteger un patrimonio que 
nos han legado nuestros padres y te-
nemos que legar a nuestros hijos». 
Aunque a nadie se le escapa que las 
elecciones municipales son dentro de 
solo cinco semanas, el presidente del 
Gobierno prefirió desvincular las ur-
nas de la polémica sobre el agua en 
el parque natural.  

Vox, desde luego, sí vinculó ambas 
cuestiones. De hecho, ayer acusaron 
a Sánchez de visitar Doñana porque 
«tiene miedo de lo que va a pasar el 
próximo 28 de mayo, en esas eleccio-
nes municipales». 

Sánchez, ajeno a esta cuestión, de-
fendió además que el «debate políti-
co nacional y también europeo e in-
ternacional» que se ha generado al 
hilo de la iniciativa de PP y Vox «tam-
bién nos puede ayudar a cambiar la 
mentalidad de la gente, a ser cons-
cientes de la gravedad de la emergen-
cia climática a la que nos estamos en-
frentando, y la urgencia de actuar con 
rapidez para que podamos adaptar-
nos y mitigar al máximo posible los 
efectos de esta emergencia que es el 
cambio climático». 

Intervenir el parque 
Sánchez, que no admitió preguntas 
tras su alocución, esquivó así dos 
cuestiones clave sobre este asunto. 
La primera, sobre si piensa interve-
nir el parque de Doñana. Eso supon-
dría quitar las competencias a Anda-
lucía sobre el espacio y un nuevo fren-
te con la Junta. Silencio sobre este 
asunto. Sería, según advierten fuen-
tes de la Junta de Andalucía, «un 155» 
ecológico que rechazan desde el Go-
bierno andaluz.  

Porque, acusan fuentes del Ejecu-
tivo de Juanma Moreno, Sánchez es 

muy duro con Andalucía mientras 
se muestra «dócil» con otras comu-
nidades que sí que han llevado a cabo 
desafíos a la Ley y la Constitución, 
en referencia, por ejemplo, a Cata-
luña.  

Desde el equipo del presidente con-
firmaron a los periodistas que esta-
ban convocados en Doñana que Sán-
chez no iba a aceptar preguntas. Así, 
el presidente del Gobierno tampoco 
respondió a cuándo fue la última vez 
que se reunió con Juanma Moreno 
para hablar de Doñana. 

«Riesgo de multa» 
La salvación de Doñana, según sos-
tuvo el presidente, pasa por «un com-
promiso público con su restauración 
y recuperación», y por «hacer caso a 
las advertencias de la ciencia», abun-
dó antes de apostillar que, «desde lue-
go, lo que tiene que hacer una admi-
nistración es cumplir con la ley, con 
las sentencias, en este caso de los tri-
bunales europeos, y las advertencias 

El PSOE deja solo a 
Pedro Sánchez en su 
mitin al sol en Doñana
∑ Ni los alcaldes de la zona afectada ni 

Juan Espadas se dejaron ver con el 
presidente en su visita al parque 

∑ Acusa a Juanma Moreno de «soberbio» 
y le exige que retire su plan de regadíos 
para «volver a la legalidad europea»

El comisario europeo de 
Medio Ambiente, Virginijus 
Sinkevicius, avisó ayer a 
España de que la Comisión 
Europea usará «todos los 
medios disponibles» para 
frenar la intención del PP y 
Vox de legalizar regadíos 
ilegales cerca de Doñana. La 
misiva, respuesta a la pregun-
ta de una eurodiputada del 
PSOE, se dio a conocer el 
mismo día en que Pedro 
Sánchez, visitaba Doñana. Así, 
Sinkevicius indica que la UE 
«tiene conocimiento» de la 
proposición de ley y pide 
«aclaraciones» a las autorida-
des españolas. La Junta 
respondió ayer a este escrito 
con una carta en la que explica 
la medida. El propio Juanma 
Moreno escribió también a la 
ministra Teresa Ribera 
ofreciendo diálogo.

Bruselas advierte 
contra el plan de 
regadíos en Doñana

Comicios municipales 

«Sánchez va a Doñana 
porque tiene miedo de lo 
que vaya a pasar el 28 de 
mayo en las elecciones» 

Escuchar a la ciencia 

«El PP y Vox deben 
escuchar a los ecologistas, 
a los científicos y la Unión 
Europea» 

Sanción de la UE 

«Todos los españoles 
vamos a tener que pagar la 
multa por contravenir una 
sentencia europea»

Pedro Sánchez, ayer en su visita a 

Doñana  // J. M. SERRANO
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de la Comisión Europea», y «no es 

aceptable que el intento de atropello 

de PP y Vox en la asamblea de Anda-

lucía vaya a tener como resultado fi-

nal una multa que vamos a tener que 

pagar todos los españoles por haber 

contravenido las sentencias euro-
peas». 

Pero «lo más importante» sería «el 

coste inasumible en términos me-

dioambientales y de biodiversidad 

que esa medida puede tener en uno 

de los principales patrimonios de la 

humanidad», según aseveró Pedro 

Sánchez, que finalmente dedicó pa-

labras de agradecimiento a los traba-

jadores del parque por su «compro-

miso». 

Tras intervenir ante los medios, 

Sánchez se reunión con los trabaja-

dores del parque y de la Confedera-

ción Hidrográfica del Guadalquivir. 

Para finalizar su visita, acudió a la la-

guna de Santa Olalla, una de las más 

afectadas, recordaron desde el Go-

bierno central, por la falta de agua en 

el parque de Doñana. D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 ABC Sevilla  General, 17

 Prensa Escrita

 23 300

 17 565

 66 720

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 24 977 EUR (27,374 USD)

 398,29 cm² (63,9%)

 6914 EUR (7578 USD) 

MANUEL LUNA 

SEVILLA 

El plan del Ayuntamiento de Sevilla para 
eliminar la cera de la Semana Santa no 

está teniendo la eficacia prometida tras 

haber pasado más de diez días después 

del Domingo de Resurrección. Dando 

un paseo por las calles principales del 

centro histórico se observa que aún que-

da mucha tarea para eliminar este ele-

mento mientras que la ciudad se pre-

para para la Feria de Abril, y el calor de-

rrite los restos de la cera con el riesgo 

de resbalar para los viandantes. 

Si el paseo se inicia por Alfonso XII, 

se observa cómo se ha actuado ya en 

la calzada aunque en la acera que está 

delante del atrio de la iglesia de San 

Antonio Abad hay cera que ya se está 

convirtiendo en una costra en un lu-

gar con mucho tránsito porque se ac-

cede al patio para visitar el templo y 

se cruza hacia el establecimiento co-

mercial del otro lado de la vía.  

Mientras se llega a la Campana, se 

escucha cómo las ruedas de los vehí-

culos hacen ruido con los restos de 

cera. Esto supone un peligro en algu-

nos casos al resbalarse sobre todo, mo-

toristas. En el inicio de la carrera ofi-

cial, vuelve a verse cómo la calzada ya 

ha tenido alguna limpieza –se actuó 

en Sierpes el día 18– pero se observa 

que necesita otro repaso porque los 

adoquines continúan negros al mez-

clarse la cera con las ruedas. 

Con respecto a la calle Sierpes, si-

gue habiendo restos de costras en una 

vía en la que sí ha desaparecido la pe-

gatina verde que separaba los lugares 

por donde pasaban los cortejos y las 

sillas de los abonados.  

Sin embargo, hay puntos a la altu-

ra del Círculo de Labradores donde los 

sevillanos y visitantes aún ven la cera 

derramada por los nazarenos hace más 

de una semana y media.  
Luego, caminando por la parte cen-

tral de esta vía del Casco Antiguo, los 

pies resbalan en algunos momentos 

en los tramos cercanos a las cuatro es-

quinas de San José y cuando se alcan-

za la plaza de San Francisco. En este 

último espacio, lo que aún permane-

ce es otra costra negra del pavimento 

en torno a los palcos.  

En el tramo final de la carrera ofi-

cial, en la avenida de la Constitución 

y entre los raíles del tranvía, también 

hay cera derramada aunque se haya 

actuado en este lugar porque hay par-

tes de la vía que sí están despejadas 

de este elemento que forma parte de 

los cortejos de las hermandades.   

Alrededores 

Los alrededores de la carrera oficial 

no se quedan atrás en cuanto a sucie-

dad. La calle más sucia en cuando a 

cantidad de cera acumulada y con más 

costra negra es Francos. Se ve en la es-

trechez de la vía y en cruces como Cha-

pineros. Asimismo, llama la atención 

que haya puntos donde sí se ha lim-

piado y otros en los que no.  

En la esquina con la Cuesta del Ro-

sario, Lipasam utilizaba ayer una má-

quina limpia cera con agua a presión 

y cuchillas. El resultado provocaba un 

primer lavado pero, tras pasar el vehí-

culo, sigue habiendo gotas que pue-

den producir resbalones. 

Otros puntos donde aún hay cera a 

en vísperas de días calurososo son la 

plaza del Triunfo junto al Archivo de In-

dias o también la calle Baños a pesar de 

que ya se ha actuado en San Vicente. 

Cera acumulada en el firme de la calle Sierpes, en plena carrera oficial  // ABC

La cera acumulada en la 
calle Francos se ha 
convertido en una costra 
negra y sucia en diversos 
tramos de la vía

La cera sigue en el 
suelo una semana y 
media después de la 
Semana Santa 

∑ Las tareas de limpieza 
son insuficientes tras 
varios días en muchas 
calles principales
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ANTONIO R. VEGA 

SEVILLA 

Un defecto de forma puede dar al tras-

te con la causa de corrupción que le 

acabó costando el puesto a la anterior 

directora general de la Guardia Civil, 

María Gámez. El Juzgado de Instruc-

ción número 6 de Sevilla citó como in-

vestigado al cuñado y al marido de la 
antigua responsable del Instituto Ar-

mado, Juan Carlos Martínez, cuando 

la instrucción «se encontraba caduca-

da», según advierte un recurso de ape-

lación que ha presentado el abogado 

del primero, Bienvenido Martínez, ante 

la Audiencia Provincial de Sevilla, en 

el que solicita el archivo de la causa. 

La Ley de Enjuiciamiento Criminal 

establece límites máximos de seis o 18 

meses para la instrucción de sumarios 

que pueden ampliarse mediante autos 

de prórroga. El recurso argumenta que 

no se dictó la preceptiva ampliación 

del plazo. La impugnación parte del 

mismo letrado que consiguió tumbar 

por otro defecto de forma el caso de co-

rrupción de Isofotón, en el que otro juz-

gado estaba investigando a 37 ex altos 

cargos de la Junta y a la fotovoltaica 

malagueña que echó el cierre tras re-

cibir 80,5 millones de dinero público 

de forma irregular por los anteriores 

gobiernos andaluces del PSOE. 

El cónyuge de Gámez está siendo 

investigado por el desvío de fondos pú-

blicos desde IDEA –la agencia de la 

Junta de Andalucía que pagaba las 

ayudas irregulares de los ERE– 

hacia una trama empresarial 

montada por él, su hermano 

Bienvenido Martínez y un ter-

cer hermano, Manuel. La 

Unidad de Delincuencia 

Económica y Fiscal 

(UDEF) de la Policía Na-
cional sospecha que, a 

través de dicho entra-

mado familiar, trataron 

de ocultar el origen de 

los «importantes ingre-

sos» que recibieron de 

manera irregular a tra-

vés de sociedades que 

habían recibido subven-

ciones millonarias por 

parte de la misma agen-

cia en la que Bienveni-

do Martínez fue direc-

tivo. Así lo apunta en 

un atestado remitido al juez instruc-

tor, quien ha pedido informes a dos in-

terventores de la Junta y a la Agencia 

Tributaria para esclarecer los hechos. 

De entrada, aprecia supuestos delitos 

de malversación, prevaricación y blan-

queo de capitales. El magistrado bus-

ca el paradero de 1,36 millones de eu-

ros que la empresa Experience Mana-

gement Group S.L., propiedad de 

Bienvenido Martínez Martínez, factu-

ró a Santana Motor y a otras empre-

sas subvencionadas entre los años 2009 

y 2011, durante la etapa del PSOE.  

Tras estudiar el recurso, la Audien-

cia de Sevilla decidirá ahora si man-

tiene vivo el proceso o, por el contra-

rio, decreta el sobreseimiento. Un car-

petazo significaría un giro de guion 

inesperado para un caso que sirvió de 

justificación a la anterior responsable 

del Instituto Armado para presentar 

la carta de dimisión al ministro del In-

terior, Fernando Grande-Marlaska. 

El letrado del recurrente esgrime 

que se produjo un error porque al Juz-

gado se le habría pasado el plazo legal 

establecido para acordar la amplia-

ción del periodo de la investigación y 

eso daría al traste con toda la causa.  

El caso Santana, el origen 
El defecto se localizaría, según reco-
ge su escrito, en el caso Santana Mo-

tor, que se inició en el año 2015, del que 

surgió la pieza en la que está siendo 

investigado el cónyuge de María Gá-

mez, abierta en 2022. Según sostiene 

el abogado de Bienvenido Martínez, el 

magistrado debió dictar un auto para 

prorrogar seis meses más la instruc-

ción antes del 29 de julio de 2022, pero 

«continuó con su tramitación en el 

erróneo entendimiento» de que por 

dividir la causa de Santana, «podría 

poner los contadores a cero». 

«La llamada al proceso de mi clien-

te en una causa caducada es contra-

ria al ordenamiento jurídico» y por 

ello solicita que éste sea apartado y, 

por ende, que decrete el archivo.

Un defecto formal puede archivar 
la causa contra el esposo de Gámez

∑ La Audiencia de 
Sevilla resolverá un 
recurso que alega un 
error en la instrucción

La directora de la Guardia 
Civil justificó su dimisión 
por la imputación de su 
marido por un supuesto 
desvío de fondos públicos 

Otro fallo formal dio al 
traste con el caso Isofotón, 
en el que 37 excargos 
socialistas estaban siendo 
investigados desde 2015

El ministro 

Grande-Marlaska 

abraza a María 

Gámez  // IGNACIO GILD
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CARMEN GONZÁLEZ 

ALBAIDA DEL ALJARAFE 

PP e IU de Albaida del Aljarafe han de-

nunciado al Ayuntamiento de la locali-

dad, gobernado por el PSOE, por cons-
truir una cubierta en las traseras del 

campo municipal de fútbol en un terre-

no natural protegido después de una 

adaptación parcial de las normas sub-

sidiarias locales que se aprobó en mar-

zo de 2010. Ambos partidos consideran 

que la obra es «ilegal», razón por la que 

han presentado sendos escritos por re-

gistro municipal solicitando documen-

tación sobre los trabajos realizados en 

junio de 2021, y estudian denunciar los 

hechos ante la Junta de Andalucía. 

El campo de fútbol de Albaida del Al-

jarafe data de 1971 y se ubica al borde 

del escarpe de la cornisa del Aljarafe, 

una zona natural protegida. El Ayunta-

miento de Albaida aprobó en marzo de 

2010 una adaptación de las normas sub-

sidiarias para regular la protección de 

este suelo, enmarcado en el Plan de Or-

denación del Territorio de la Aglome-

ración Urbana de Sevilla (Potaus). Este 

cambio en las normas urbanísticas afec-

tó entonces a más de 40 vecinos que te-

nían terrenos en toda la zona, la mayo-

ría pequeños agricultores , además de 

al propietario de un salón de celebra-

ciones, hacienda Puerta Grande, que si-

gue precintado. 

Una vez aprobadas las nuevas nor-

mas, el Ayuntamiento envió a un técni-

co municipal, acompañado de la Poli-

cía Local, para informar a los vecinos 

de que estaban incurriendo en una ile-

galidad, hubo casos concretos en los 

que intervino la policía autonómica de 
la Junta de Andalucía para abrir expe-

dientes a los afectados por las construc-

ciones realizadas en una zona que, has-

ta ese momento, no estaba protegida. 

«La mayoría de los agricultores tu-

vieron que demoler las edificaciones 

construidas en la zona, desde entonces 

sólo se permiten estructuras efímeras 

y desmontables», cuenta Clemente Fran-

co, coordinador de IU (partido que no 

tiene representación municipal).  

Los propietarios de estas tierras no 

han podido construir más y, ahora, «se 

preguntan cómo es posible que quién 

impuso las nuevas normas ahora sea 

quien las incumple». De todos los veci-

nos afectados, el que peor lo pasó fue 

Teoforo López que acabó denunciado 

por la consejería de Medio Ambiente en 

Fiscalía y fue condenado, junto con su 

mujer, a dos años de cárcel. 

La denuncia contra la obras incluye 

una descripción de los trabajos reali-

zados en la parte trasera del campo de 

fútbol. Según Clemente Franco, se ha 

retranqueado el terreno 12 metros ha-

cia el espacio de protección especial. 
«Han rellenado el escarpe metiéndose 

en terrenos protegidos y lo han cerra-

do con un muro». En el espacio amplia-

do es donde han instalado una cubier-

ta que se ve desde lejos, «provocando 

un impacto visual y rompiendo la es-

tética paisajística». 

Emilio Soto, portavoz del PP en Al-

baida, dice que está reuniendo docu-

mentación para denunciar ante la Jun-

ta de Andalucía una obra que conside-

ran «claramente ilegal». Soto cuenta 

que «la linde primitiva es la línea de la 

portería del fondo del campo de fútbol 

y la han ampliado construyendo sobre 

el escarpe, la zona protegida. Se puede 

ver en el mapa del planeamiento urba-

nístico del pueblo».  

Por su parte, el alcalde de Albaida del 
Aljarafe, José Antonio Gelo (PSOE), no 

entiende por qué denuncian esta obra 

que «es una adecuación y mejora del 

equipamiento deportivo en un campo 

de fútbol que existe desde hace más de 

50 años». Y, asegura, que no «he retran-

queado ningún muro, las obras se ha-

cen en unos terrenos que llevan ahí más 

de diez años, es una construcción del 

Ayuntamiento en un recinto cerrado, la 

cubierta se ha colocado en unos terre-

nos ya existentes».  

Aún así, después de los escritos pre-

sentados por el grupo municipal del PP 

y el coordinador de IU, las actuaciones 

«se han puesto a disposición de los téc-

nicos para que definan la veracidad de 

los hechos y concreten si la ubicación 

parcial de las instalaciones están fuera 

del espacio destinado a equipamiento 

en el planeamiento urbanístico».

Denuncian al Ayuntamiento por 
construir en terrenos protegidos 

∑ Se ha instalado una 
cubierta «ilegal» en la 
trasera del campo 
municipal de fútbol 

La cubierta construida en la trasera del estadio de fútbol de Albaida  // C. G.

El PP e IU denuncian que 
los vecinos tuvieron que 
demoler en su día las 
edificaciones y el alcalde 
habla de una «adecuación»

ALBAIDA DEL ALJARAFE
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J. M. R. SEVILLA  

La ministra Diana Morant explicó que 

el consejo rector de la Agencia Espa-

cial Española está formado por  miem-

bros del gabinete de Presidencia del 

Gobierno de España, del Centro Na-

cional de Inteligencia (CNI), de otras 

entidades públicas vinculadas con el 

sector aeroespacial y once ministe-

rios. A partir de ahora, y después de 

que también se hayan aprobado sus 

estatutos, se encargará de marcar las 

directrices de la primera agencia es-

pacial que se constituye en el territo-

rio nacional.  

El nuevo organismo estatal unifi-

cará todas las políticas espaciales y 

coordinará todos los servicios en el 

espacio del país. El volumen de inver-

sión pública del Ministerio será de 700 

millones de euros, que se sumarán a 

los 979 millones que factura el sector 

espacial privado. 

La Agencia ejecutará proyectos para 

desarrollar tecnología espacial, para 

Defensa, la conservación del planeta 

y las telecomunicaciones. Será, igual-

mente, el interlocutor con el resto de 

agencias espaciales como la europea 

o la NASA y un nodo de comunicación 

público-privada para fomentar la crea-

ción de nuevas empresas que se dis-

tribuyen por todo el territorio espa-

ñol. «No vamos a desaprovechar ni un 

gramo de talento», señaló la ministra. 

Los dos grandes objetivos a priori 

de la Agencia Espacial Española, no 

obstante, serán la definición del Plan 

Nacional del Espacio y proponer la 

primera Ley del Espacio, que servirá 

«para regular las operaciones en el 

cosmos». 

Por su parte, el alcalde de Sevilla, 

Antonio Muñoz, señaló que el de ayer 

fue «un día muy importante para Es-

paña y para Sevilla porque empieza 

su andadura un organismo vincula-

do a un sector de futuro y que va a pro-

ducir un punto de inflexión y una re-

volución en la economía de la ciudad, 

ya fortalecerá a muchas empresas que 

ya están en el sector aeroespacial y 

producirá un efecto de atracción de 

talento que se ubicará en Sevilla».

El CNI, once ministerios... todos 
los que forman el consejo rector

ORGANIGRAMA
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R. A. SEVILLA

La ministra de Transición Ecológi-
ca, Teresa Ribera, afirmó ayer que
“no hay ninguna conspiración
contra el presidente de la Junta de
Andalucía”, Juan Manuel Moreno,
por la situación de Doñana, sino
“la tozuda realidad avalada por la
ciencia, las instituciones sociales,
los regantes legales, el marco eu-
ropeo y la condena que recibió Es-
paña en este asunto”.

En el Congreso de los Diputa-
dos, la vicepresidenta tercera del
Gobierno advirtió de que las ins-
tituciones europeas “conocen
perfectamente la proposición de
ley que se está trabajando en el
Parlamento de Andalucía” y “no
la consideran compatible con la
ejecución de la sentencia” por la
que el Tribunal de Justicia Euro-
peo condenó a España en 2021 al
no proteger los humedales ade-
cuadamente.

Ribera insistió en que Bruselas
“monitoriza perfectamente” el te-
ma y “no hace falta que nadie va-
ya con cuentos, entienden lo que
está ocurriendo y lo consideran
radicalmente incompatible con la
protección de Doñana”.

Por ello, de aprobarse final-
mente la proposición de ley, la
Comisión Europea “no dudaría
en ejercer todas las capacidades
en su mano”, mientras que desde
el propio Gobierno central recu-
rrirían la ley ante el Tribunal
Constitucional y pedirían “la sus-
pensión automática de su aplica-
ción”.

Ribera reconoció sentirse “par-
ticularmente molesta” porque
ella habló con el presidente de la
Junta hace un año y “se compro-
metió a no adoptar este tipo de
medidas”, sino a “trabajar jun-
tos” en aquello donde pueden
“encontrar soluciones”.

La Junta dio a conocer durante
la tarde de ayer la respuesta que

envió a los requerimientos del
Miteco sobre su Proposición de
Ley. En la misma, se incluye una
carta del presidente de la Junta
en la que le insiste que la pro-
puesta “no toca ni un centímetro
de todo el Espacio Natural de Do-
ñana, sino que se encuentra al
norte de la Corona Forestal”.

Asimismo, Moreno destaca
que “no supone ninguna amena-
za al cumplimiento de la senten-
cia del Tribunal de Justicia de la
Unión Europea” y volvió a insistir
en la “necesidad de que acorde-
mos una delegación conjunta de
mi Gobierno y tu Ministerio para
ir a explicar con detalle esta pro-
posición a la Comisión, así como
establecer en detalle las medidas
que vamos a llevar a cabo ambas
administraciones para el cumpli-
miento de la sentencia”, al tiem-
po que le recuerda las infraes-
tructuras pendientes de llevar a
cabo, entre ellas el trasvase del
Tinto-Odiel-Piedras.

Teresa Ribera niega “una conspiración contra
JuanmaMoreno, sino la tozuda realidad”
LaJuntaenvíaalMiteco

su respuestaen laque

reiteraqueelParque “no

se tocaniuncentímetro”

EFE

Teresa Ribera ayer en el Congreso.
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El presidente del PP, Alberto 
Núñez Feijóo, prevé visitar la 
Feria de Abril el domingo, 23 de 
abril, y confía en seguir palpan-
do en ese recinto la «ilusión» 
que dice estar percibiendo en 
Andalucía ante las elecciones 
locales del 28 de mayo. El líder 
del PP anunció ayer esta visita 
en otra feria, la de Mairena del 
Alcor donde aprovechó para 
presentar al candidato ‘popu-
lar’ a la alcaldía, Juan Manuel 
López, en un acto celebrado en 
la caseta del PP, allí como es 
previsible en Sevilla, estuvo  
acompañado por el presidente 
del PP-A y de la Junta de 
Andalucía, Juanma Moreno.

Feijoó abre la Feria 
electoral el domingo 
con una visita al real
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Jorge Muñoz SEVILLA

El consejero de Justicia, Admi-
nistración Local y Función Públi-
ca, José Antonio Nieto, anunció
ayer en el Foro Joly Andalucía
que la Junta está diseñando el
Primer Plan Estratégico de Justi-
cia de la historia de Andalucía,
con el que se pretende crear en
los próximos años más de una
veintena de nuevas sedes judicia-
les y para el que se buscará, por
primera vez, la financiación con
fondos europeos. Este plan ten-
drá un coste de unos 700 millo-
nes y se financiará en un 25% con
la venta de los edificios que dejen
de utilizarse, mientras que otro
25% se articulará con acuerdos
de concertación de obra pública
con la colaboración del sector
privado, otra parte contará con la
colaboración de los ayuntamien-
tos, un 20% a través de arrenda-
mientos reforzados, y un 5% se
financiará con los fondos euro-
peos para llegar a las zonas don-
de más se necesitan las infraes-
tructuras judiciales, como las zo-
nas rurales de la comunidad au-
tónoma.

Durante su intervención en el
Foro Joly Andalucía, patrocinado
por Martín Casillas, el consejero
de Justicia explicó que su depar-

tamento ya está preparando el
Primer Plan Estratégico de Justi-
cia de la historia de Andalucía,
que llevará aparejado un plan de
infraestructuras que abordará
definitivamente el problema más
visible que tiene la Administra-
ción de Justicia. El objetivo del
plan, afirmó, es abordar en una
primera fase la puesta en marcha
de una veintena de sedes judicia-

les, todo ello teniendo en cuenta
que la comunidad se han levanta-
do “24 sedes judiciales en 26
años” desde que se asumieron las
competencias en materia de Jus-
ticia.

El consejero recordó que con
un presupuesto para Justicia en
el que se han asignado para 2023
unos 8,5 millones de euros para
nuevas inversiones, la solución al

problema pasa por plantear estas
alternativas de financiación, da-
do que con este presupuesto se
tardaría “100 años en cubrir el
coste” del ambicioso plan de in-
fraestructuras judiciales que
anunció.

Esa financiación, indicó Nieto,
se obtendrá de varias formas, en-
tre ellas con la venta de las sedes
judiciales actuales que queden

en desuso, como ocurrirá en Se-
villa con el traslado a la Ciudad
de la Justicia en Palmas Altas, pe-
ro también con la colaboración
“publico-privada” y, de la misma
forma, recurriendo a los “fondos
europeos”, que hasta ahora esta-
ban vetados pero que el conseje-
ro cree que se podrán activar al
menos para una parte de las
construcciones que deben reali-
zarse y que, según ha indicado,
podrían financiar el 5% de este
plan.

De la misma forma, explicó
que se recurrirá a la firma de con-
venios con ayuntamientos con
capacidad económica para que
los consistorios construyan las
sedes y la Junta pague un alqui-
ler, y en este sentido ya está ne-
gociando con varios ayunta-
mientos. Un último punto de es-
te plan incluirá contratos de
arrendamiento reforzado a largo
plazo con la iniciativa privada,
que podrían ser de 20 o 25 años.

El consejero se refirió a la futu-
ra Ciudad de la Justicia de Sevi-
lla como el ejemplo con el que la
Junta puede ser líder y afirmó
que Sevilla tendrá el campus ju-
dicial más moderno y eficiente
de España y será el “buque insig-
nia” de la Justicia en Andalucía y
en el que ha apuntado que el reto

REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ Y JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

José Antonio Nieto, consejero de Justicia, Administración Local y Función Pública, durante el coloquio con José Antonio Carrizosa, director de Publicaciones del Grupo Joly.

●El consejero asegura que el “Primer Plan Estratégico de Justicia” pretende crear más
de una veintena de centros en Andalucía con una inversión de 700millones de euros

“La Justicia tiene que ser igual
para todos”, incluido Griñán

El consejero José Antonio Nie-
to afirmó ayer sobre el posible
ingreso en prisión del ex presi-
dente de la Junta José Antonio
Griñán que para que la Justicia
funcione “tiene que ser igual
para todos los ciudadanos”.
Nieto fue preguntado por la si-
tuación en la que se encuentra
actualmente José Antonio Gri-
ñán, enfermo de cáncer de
próstata, tras la reciente deci-
sión de la Audiencia de enviar a
prisión al ex viceconsejero de
Empleo Agustín Barberá –que
también está enfermo de cán-
cer y está ya cumpliendo su
condena en la prisión de Puer-

dena –Griñán es el único de los
ex altos cargos que aún no ha
entrado en prisión– se estaría
trasladando un “mal mensaje”
a la ciudadanía porque que en
las cárceles españolas “hay
miles de personas con enfer-
medades graves", insistió. Ade-
más, sobre la recuperación de
los 680 millones de euros que
según la Justicia se destinaron
al pago de las ayudas de los
ERE mediante un procedimien-
to ilegal, Nieto aseguró que la
Junta sigue manteniendo la
“reclamación íntegra” de las
cantidades en el proceso judi-
cial. El titular andaluz de Justi-
cia añadió que la Junta “no va
a renunciar” a la recuperación
de estas cantidades que se re-
partireron de forma “lamenta-
ble”, concluyó.

to III–. El consejero recordó
que en España hay muchos pre-
sos “con enfermedades graves”
que están cumpliendo condena y
hay un sistema de sanidad peni-
tenciaria con muy buenos profe-
sionales”. Así, consideró que si
alguien pretende decir que “si se
tiene una enfermedad grave no
se debe entrar” en prisión, se es-
taría “abriendo un melón muy
complicado”, afirmó Nieto, que
confió en que “mejore” la salud
del ex presidente de la Junta,
condenado a seis años de prisión
por el caso de los ERE. En cual-
quier caso, Nieto subrayó que si
finalmente no se cumple la con-

La Junta buscará fondos europeos
para construir nuevas sedes judiciales
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será realizar un “traslado modé-
lico” de los órganos judiciales
que está previsto que se inicie en
junio próximo.

COMUNICACIONESPOSTALES:

10,5MILLONESDEEUROS

Nieto destacó que su departa-
mento se ha marcado como uno
de sus principales objetivos aca-
bar con la “ineficiencia en el fun-
cionamiento de la Justicia” y en
este sentido puso como ejemplo
que sólo en las comunicaciones
postales Andalucía se gasta cada
año 10,5 millones, una cantidad
que, según ha ironizado, no em-
plea ni la multinacional del co-
mercio Amazón.

En este sentido, el responsable

andaluz de Justicia afirmó que
no es posible que se mantenga es-
te gasto en comunicaciones pos-
tales, por lo que la Consejería se
ha propuesto “rebajar en un
50%” dicha cantidad, aseveró
Nieto, que puso otros ejemplos
como los 2,5 millones de euros
que la Consejería destina a la
compra de papel, fotocopias, fax
y burofax.

Por último, el consejero expu-
so los tres “grandes retos” que de-
be afrontar Andalucía edn los
próximos años y que, según refi-
rió, pasan por contar con “una
Justicia ágil, rápida y que funcio-
ne bien; una Andalucía vertebra-
da, y una Administración Pública
eficaz y modélica”.

José Luis Sanz, senador y candidato del PP a la Alcaldía de Sevilla,

presentó al conferenciante.

El senador Javier Arenas saluda a José Joly.

Ana Corredera, viceconsejera dee Justicia de la Junta; Jorge Paradela, consejero de Industria; Antonio Sanz, consejero de Presidencia; José Joly, presidente del Grupo Joly; José Antonio Nieto, y

los directivos de Martín Casillas Francisco Martín González, Antonio Martín Pozo, Ignacio Martín Herranz y Antonio Martín García.
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● José Luis Sanz, con la consejera de Agricultura, Carmen Crespo.

● Jorge Paradela con Felipe Granados, director general del Grupo Joly, y Ricardo Sánchez,

delegado de la Junta en Sevilla.
REPORTAJE GRÁFICO: JUAN CARLOS VÁZQUEZ · JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

● El director general del Grupo Joly, Tomás Valiente, con Antonio Sanz.

● José Antonio Nieto conversa con Ignacio Martín Herranz y Antonio Martín Pozo.

●Miguel Villegas, Francisco Martín y Carmen León. ● Leornardo Rodríguez de la Borbolla con Antonio Sanz.

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 33

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 41 855 EUR (45,872 USD)

 434,17 cm² (69,6%)

 3158 EUR (3461 USD) 

● Jacinto Mañas, Miguel Ángel Guzmán, Ricardo Sánchez, Antonio Martín Pozo, Tomás Valiente,
Tomás Burgos, Antonio Pascual, Jorge Segura, Ana María Corredera, Carmen Martín y Juan
Manuel Marqués.

● Narciso Navarro, Francisco Herrero, José Repiso, Ignacio Martín Herranz, Felipe Granados,
Francisco Javier Jerez, Vicente Martín González, Esperanza O’Neill y Carlos López Mariano.

●Rosalía Espinosa, Jorge Muñoz, Francisco Ballester, Juan Marín, José Luis Nores, Luis Miguel
Martín Rubio, María Luisa Ceballos, Arturo Domínguez, Luis Rosales y José Manuel Álvarez.

● José Luis Sanz, Antonio Martín Pozo, Javier Arenas, José Antonio Nieto, José Joly, Antonio Sanz, Francisco Martín González, Jorge Paradela, David Fernández y Carmen Crespo.

●Pepe Cobo, Antonio Fragero, Pablo Beca, José Manuel Gómez-Angulo, Rocío Pérez-Puig,
Esteban Rondón, Leonardo Rodríguez de la Borbolla, Manuel Clavero Ternero, Juan Ramón
Guillén y Alfonso Barón.
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Cristina Valdivieso

Alfonso Carmona seguirá repre-
sentando a los médicos sevillanos,
al menos, durante cuatro años
más. “Estoy en mitad de una cam-
paña de los médicos para dignifi-
car la profesión y creo que ya está
a medio camino. Por ello siento
que no me puedo retirar ahora.
Aún me quedan cosas por hacer y
no soy de dejar cosas sin acabar”,
afirma rotundo el presidente del
Colegio de Médicos de Sevilla ape-
nas unas horas después de que
una fugaz candidatura alternativa
a la suya, liderada por la oftalmó-
loga del Hospital Virgen del Rocío
Margarita Cabanás, se retirara es-
te miércoles alegando “imprevis-
tos” de última hora con su equipo.
Las elecciones estaban previstas
para el próximo día 9 de mayo, pe-
ro al no existir más candidaturas
que la del actual presidente, final-
mente no se celebrarán, conti-
nuando Carmona en el cargo.

El pediatra será proclamado así
de nuevo cabeza visible entre el co-
lectivo médico sevillano sin pasar
por las urnas, que sí le dieron la vic-
toria en 2018 cuando fue elegido
presidente en su primera candida-
tura, al quedarse como la única op-
ción. Lamenta todo lo acontecido
en los últimos días. Asegura haber-
se enterado “10 minutos” antes de
que acabara el plazo de presenta-
ción de candidaturas, el pasado
viernes, de que había otro equipo
de médicos que optaría a la presi-
dencia. Este miércoles, apenas cin-
co días después, fue retirada.

En medio de este proceso, Car-
mona asegura que han intentado
“difamarlo”, tanto a él, como a su
labor humanitaria a través de la
ONG de la que forma parte. Moti-
vo que, asegura, habría provocado
el descalabro de la candidatura que
presentó Cabanás el viernes de la
semana pasada, cinco días antes de
retirarla. Según ha denunciado en
declaraciones a este periódico, se
habría intentado captar a los miem-
bros de esa candidatura alternativa
a través de llamadas en nombre de
una empresa, asegurándoles, in-
cluso, la victoria en las elecciones.

“Yo entiendo que cualquier mé-
dico de Sevilla tiene su derecho a
presentarse y que cualquier grupo
puede presentar una candidatura.
Pero tienen que ser los médicos,
por su propio pie y medios, los que
presenten un proyecto con unos
objetivos, siempre en beneficio del
colectivo, pero no que se haya in-
tentado montar a través de una

empresa y mediante llamadas en
las que se les ha mentido”, asegura
Carmona, que indica que, una vez
llegó esta circunstancia a su cono-
cimiento y avisó de ello a los cole-
giados, se produjo la retirada de
cuatro de sus miembros, lo que de-
jó sin efecto la candidatura.

“Con uno que se hubiera retira-
do ya no hubiera seguido la candi-
datura, pero fueron cuatro los que,
tras conocer la campaña que esta-
ban haciendo, firmaron la renun-
cia y abandonar el proyecto, con lo
cual la candidatura ha desapareci-
do”, cuenta Carmona que, asegu-
ra, incluso se llegó a montar una
cuenta en Twitter “con mensajes
difamatorios” hacia su persona.

“Yo soy una persona indepen-
diente, que nunca me he dejado
comprar por nadie. Tengo mi pro-
pia empresa privada, que no tiene
nada que ver con el Colegio y nues-
tra ONG, con la que intentamos de-
volver a la sociedad una parte de lo
que nos da”, defiende.

Polémica aparte, el presidente
del Colegio de Médicos de Sevilla
no pierde la ilusión. Asegura que el
equipo de trabajo con el que for-
mará la nueva presidencia contará
con la veteranía y experiencia del

presidente, el secretario (Juan Ma-
nuel Contreras Ayala) y el tesorero
(Carlos Ortiz Leyba), pero que el
80% de la candidatura está forma-
da por gente joven. “Hay algunos
que dicen que estamos caducos,
pero yo invitaría a los jóvenes a que
siguieran mi ritmo. El tener más
edad no es sinónimo de no tener
capacidad y, al revés, cuando se
tienen las cualidades intactas, es
sinónimo de experiencia. Nosotros
tenemos unos cuantos, pocos, que
somos mayores y aportamos la ex-
periencia y el resto, diría que el
80%, son gente joven”, destaca.

Por otro lado, Carmona ha ade-
lantado algunas pinceladas de có-
mo va a funcionar esta nueva can-
didatura para la que solicitará a la
Junta de Andalucía ampliar el ór-
gano colegial con dos vicepresi-
dencias más, una para la Coopera-
ción Internacional y Atención Pri-
maria. Con todo, el presidente
también contará con un adjunto,

en la figura del urgenciólogo del
Virgen del Rocío Javier Caracuel,
que se dedicará a todo “lo audiovi-
sual”, apunta Carmona. “La idea es
llegar con más contundencia a los
médicos jóvenes y a la sociedad”.

El presidente destaca su apuesta
por “el diálogo” y la “búsqueda de
soluciones” como claves en su equi-
po de trabajo. “Lo más importante
que tenemos que tener en cuenta
todos los médicos, y para mí es la
premisa fundamental, es que tanto
en la pública como en la privada,
el último fin nuestro es siempre el
paciente. Para ello tenemos que se-
guir trabajando todos unidos por
mejorar tanto una como otra y que
todo repercuta en beneficios para
el paciente”, concluye.

● El actual presidente se queda como única
opción tras la retirada de la fugaz candidatura
de la oftalmólogaMargarita Cabanás

Carmona seguirá al frente
del Colegio de Médicos: “Aún
me quedan cosas por hacer”

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Alfonso Carmona, en la sede del Colegio de Médicos de Sevilla.

El pediatra denuncia
haber sido víctima
de una campaña
de “difamación”
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Redacción SEVILLA

Minera Los Frailes, la compañía
que está desarrollando un proyec-
to para la reapertura de la mina de
Aznalcóllar, anunció ayer que ha
dado los pasos decisivos para ini-
ciar sus operaciones este año y eje-
cutar las labores para la restaura-
ción de este enclave, una vez ob-
tenga “en los próximos meses” la
Autorización Ambiental Unificada
(AAU) por parte de la Junta y se
compromete a culminar la regene-
ración ambiental de la zona.

El proyecto de Minera Los Frai-
les, con una inversión prevista de
más de 400 millones de euros y
que prevé la creación de 2.000 em-
pleos en la zona, reparará de for-
ma integral los pasivos ambienta-
les que aún permanecen tras el cie-
rre de las operaciones en 2001.

En este momento en el períme-
tro de la mina hay dos cortas, Los
Frailes y Aznalcóllar, que acumu-
lan agua de contacto y están cir-
cundadas por escombreras que
quedaron abandonadas tras el cie-
rre de 2001. “Lo primero que rea-
lizaremos será la depuración de
toda el agua embalsada en ambas
cortas con los máximos estándares
de calidad; y junto a ello, se desa-
rrollará un programa de revegeta-
ción y reforestación integral de las
áreas de escombreras y zonas ale-
dañas con especies autóctonas”,

afirma Miguel Ángel González, di-
rector de operaciones de Minera
Los Frailes, que añade que, para
ello, “estas superficies serán cu-
biertas con suelos fabricados para
atender cada problemática” lo que
les “permitirá reducir la genera-
ción de aguas de contacto, que es
el principal pasivo ambiental del
antiguo complejo”.

A este ambicioso proceso de re-
cuperación ambiental se destina-
rán más del 20% de las inversio-
nes del proyecto. “A partir de esta
minuciosa restauración de la he-
rencia del pasado comienza una
nueva explotación que se basa en
parámetros radicalmente distin-
tos a los del siglo XX: será un pro-
yecto tecnológico de minería sub-
terránea que empleará las mejo-
res técnicas disponibles marcadas
por la UE, que no genera impacto
visual; la operación interna utili-
zará sistemas no tripulados y el
transporte se realiza en cintas
transportadoras para elevar al
máximo la seguridad de las opera-
ciones; más del 80% del agua uti-
lizada se recirculará para aprove-
charla de nuevo en el proceso y en
el que no habrá balsas de lodos; se
reaprovecharán los residuos para
rellenar de nuevo las galerías, lo
que garantiza que no podrá ocu-
rrir un accidente como el sucedi-
do en el año 1998”, afirma el inge-
niero.

La apuesta por la innovación se
ve reforzada con la participación y
colaboración en iniciativas pione-
ras, gracias a que Minera Los Frai-
les lidera el proyecto Reecovery,
una propuesta cofinanciada por la
UE para la recuperación de sustan-
cias críticas con origen en aguas
contacto de pasivos mineros, co-
mo tierras raras, zinc y cobalto.

Desde Mineras Los Frailes se
asegura que, donde ahora hay un
paisaje marcado por los pasivos
ambientales de las antiguas explo-
taciones, habrá un hábitat natural,
con actuaciones que serán desa-
rrolladas a lo largo de la vida de la
mina, de restauración progresiva,
mejoras ambientales y recupera-
ción de cursos de agua como el del
río Agrio. “Estamos ante un pro-

yecto que reconcilia la minería con
la historia de Aznalcóllar, con su
paisaje natural y con una pobla-
ción que aspira a la creación de ri-
queza, empleo y oportunidades en
el entorno”, afirma la compañía.

Minera Los Frailes es titular de
los derechos mineros de Aznal-
cóllar desde su adjudicación en un
concurso internacional en 2015.
En ese momento ya se hizo cargo
del mantenimiento de las instala-
ciones y del control y seguimiento
de los pasivos ambientales del an-

tiguo complejo minero, que desde
2001 había llevado a cabo la admi-
nistración andaluza a través de las
empresas públicas Amaya y
Tragsa, generando así un ahorro
de dos millones de euros anuales
para las arcas andaluzas.

Tras la adjudicación comenzó
un plan de investigación de recur-
sos, con 107 sondeos, que confir-
maron el potencial de la mina, y se
inició la tramitación ambiental pa-
ra obtener la AAU, requisito im-
prescindible para el inicio de la ac-
tividad. “Ha sido una etapa para
perfeccionar permanentemente el
proyecto con la realización de
prospecciones hidrogeológicas,
geotécnicas, estudios ambientales
y desarrollo de ingeniería en los
que se ha contado con el apoyo de
las empresas e instituciones de re-
ferencia en el sector, como la fir-
mas andaluzas Ayesa, Inerco y AT
Clave y otras de ámbito nacional e
internacional como Golder Asso-
ciates, CRS Ingeniería, ERM, Pa-
terson and Cooke, Wardell Arms-
trong, IDOM, etc.”, recuerda.

En 2021 se llevó a cabo el proce-
so de información pública, ha-
biéndose incorporado al proyecto
las recomendaciones de centros
científicos. Ahora la compañía es-
pera recibir la AAU en los próxi-
mos meses, una vez que concluyan
los últimos trámites en los que se
garantiza que la gestión de la ope-
ración supera los máximos están-
dares de calidad internacionales.

Minera Los Frailes cuenta con
50 millones de toneladas de reser-
vas minerales de zinc, cobre y plo-
mo, y la operación se prolongará
durante 20 años.

● Invertirá 400millones y espera crear

2.000 empleos desde la obtención de la

autorización ambiental de la Junta

Será un proyecto
tecnológico que
empleará las mejores
técnicas de la UE

Minera Los Frailes prevé explotar
la mina de Aznalcóllar este año

ANTONIO PIZARRO

Corta de Los Frailes en una imagen de 2021.
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C. C.

“Queremos daros la bienvenida
a la que ya es la casa del espacio
de toda España”, con estas pala-
bras la ministra de Ciencia e Inno-
vación, Diana Morant, hizo ofi-
cial ayer el arranque de la Agen-
cia Espacial Española. Una enti-
dad que comienza su andadura
asumiendo un doble desafío:
confeccionar una ley del espacio
y un Plan Nacional del Espacio.
Así lo explicó Morant durante los
minutos previos a la celebración
de la primera reunión del Conse-
jo Rector de la institución, que es-
tá compuesto por representantes
de la Presidencia del Gobierno de
España, del Centro Nacional de
Inteligencia y de once ministe-
rios, además de expertos de la in-
dustria aeroespacial. Además, al
frente de la institución está Mi-
guel Belló como director provisio-
nal y coordinador del Proyecto
Estratégico para la Recuperación
y Transformación Económica
(Perte) Aeroespacial.

Morant recordó que la Agencia
que “ahora despega” lo ha hecho
en un “tiempo récord”. Y lo hace
con un presupuesto anual de 700
millones de euros para progra-
mas relacionados, principal-
mente, con el espacio y con de-
fensa. De este modo, la institu-
ción actuará de forma “transver-
sal” para unificar todas las polí-

ticas nacionales en materia espa-
cial, ya sea en el sector de segu-
ridad, meteorológica o de geolo-
calización.

Por otro lado, según apostilló
Morant, el objetivo es que la
plantilla inicial compuesta por
75 trabajadores esté plenamente
operativa a lo largo de los próxi-
mos tres meses. Habrá cuatro ti-
po de empleados: los que proce-
den del Centro para el Desarro-
llo Tecnológico Industrial
(CDTI), que serán subrogados
con las mismas condiciones la-
borales que ahora tienen; los tra-
bajadores de dirección; personal

del Ministerio de Defensa; y
“otro personal de nueva crea-
ción”. Sobre esto último, ya han
salido a concurso las seis prime-
ras plazas. Como todo el equipo
estará en la capital hispalense,
Morant abundó que su Ministe-
rio está trabajando con el de
Función Pública en un “plan de
incentivos” para facilitar el tras-
lado de los funcionarios afecta-
dos por la ubicación de la Agen-
cia en Sevilla.

La previsión a corto plazo es
que la institución traiga enormes
beneficios a la ciudad. Por un la-
do, por el esperado “efecto mul-
tiplicador”, que impulsará la ins-
talación de diferentes empresas
y startups en Sevilla y, por ende,
la creación de nuevos puestos in-
directos alrededor de la institu-
ción. Por otro, atraerá la celebra-
ción de eventos centrados en la
industria espacial.

De hecho, la ministra hizo es-
pecial hincapié en que la crea-
ción de la Agencia, coincidiendo
además con la próxima Presi-
dencia de España de la Unión Eu-
ropea, va a suponer para Sevilla
la celebración, entre el 6 y el 10
de noviembre de este año, de la
Semana del Espacio, en la que se
producirán tres reuniones: el
Congreso interministerial de la
Agencia Espacial Europea, la del
Consejo informal de Competiti-
vidad del Espacio y un encuentro
entre la UE y los países latino-
americanos.

Por otro lado, Morant anunció
la celebración esa misma sema-
na del Congreso Español del Es-
pacio en el Palacio de Exposicio-

nes y Congresos (Fibes). Un
evento que, hasta la fecha, tenía
lugar en Madrid.

La titular de Ciencia e Innova-
ción alabó “el esfuerzo, el talen-
to y el talante” de Sevilla para
hacerse con la sede de la Agencia
Espacial y vaticinó que esta ins-
titución “fomentará la creación
de nuevas empresas” vinculadas
con el sector aeroespacial en Se-
villa y en toda Andalucía. En es-
te sentido, recordó que la capital
hispalense también ha logrado
ser la sede de un proyecto para la
incubación de 12 empresas del
ámbito aeroespacial durante tres
años. Esta incubadora se ubicará
en las Naves de Renfe, también
en San Jerónimo y junto al
CREA, sede de la Agencia Espa-
cial.

Por su parte, el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz, recalcó
que la institución producirá “un
punto de inflexión y una autén-
tica revolución en la economía
de la ciudad”. El alcalde tam-
bién incidió en que “hay pocos
sectores que puedan mirar al fu-
turo con tanto optimismo como
el espacial”.

El desafío de
confeccionar
la primera ley
del espacio

M. G.

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, en la sede de la Agencia Espacial Española.

La Agencia actuará de
forma transversal
para unificar todas las
políticas del espacio”

Diana Morant

Ministra de Ciencia e Innovación

●La institución inició ayer su

andadura con la celebración de la

primera reunión de suConsejo Rector

Ya se ha abierto el
concurso para optar a
los seis primeros
puestos de la entidad

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 26

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 7 646 EUR (8,380 USD)

 423,40 cm² (67,9%)

 3105 EUR (3403 USD) 

Jordi Landero HUELVA

En pleno debate –también a nivel
europeo– sobre la polémica pro-
posición de ley que tramitan PP y
Vox en el Parlamento de Andalu-
cía para regularizar regadíos ile-
gales en el entorno de Doñana, y a
las puertas de las elecciones mu-
nicipales del próximo día 28 de
mayo, el presidente del Gobierno,
Pedro Sánchez, visitó el Parque
Nacional para hacer un llama-
miento a la “reflexión” y para pe-
dir al Gobierno de la Junta que
“rectifique” y “abandone su postu-
ra soberbia” regresando al “cami-
no de la legalidad europea, del
respeto al medioambiente y de la
concienciación que día sí y día
también hace la comunidad cien-
tífica, dando marcha atrás dicho
Proyecto de Ley sobre Regadíos”.

La visita también se produjo el
día en que “hemos conocido el
posicionamiento rotundo y tajan-
te” contra dicho proyecto de ley

por parte de la Comisión Euro-
pea, que ha dejado “meridiana-
mente claro” que “contraviene la
legislación europea” en un escri-
to del comisario europeo de Me-
dio Ambiente, Virginijus Sinkevi-
cius, remitido a los eurodiputa-
dos españoles.

En el escrito se advierte de que
la Comisión Europea utilizará “to-
dos los medios a su alcance” para
garantizar que España cumpla
“efectivamente y sin demora” la
sentencia del Tribunal de Justicia
de la UE que exige la protección
del humedal si el Parlamento an-
daluz aprueba dicha ley de rega-
díos en Doñana en los términos
anunciados.

En este sentido la salvación de
Doñana, según señaló el presiden-
te del Ejecutivo, pasa por “un com-
promiso público con su restaura-
ción y recuperación”, y por “hacer
caso a las advertencias de la cien-
cia”, a lo que añadió que, a su jui-
cio, “lo que tiene que hacer una
Administración es cumplir con la
ley, con las sentencias, en este ca-
so de los tribunales europeos, y las
advertencias de la Comisión Euro-
pea”, por lo que “no es aceptable
que el intento de atropello de PP y
Vox en el Parlamento de Andalucía
vaya a tener como resultado final
una multa que vamos a tener que
pagar todos los españoles por ha-

ber contravenido las sentencias
europeas”.

No obstante, Sánchez apuntó al
respecto que “lo más importante”
sería “el coste inasumible en tér-
minos medioambientales y de
biodiversidad que esa medida
puede tener en uno de los princi-
pales patrimonios de la humani-
dad”.

“Doñana es un tesoro que nos
legaron nuestros padres y ma-
dres, y nuestra responsabilidad
es legársela a nuestras hijas e hi-
jos”, subrayó en este sentido el
presidente del Gobierno, quien
añadió a continuación que “por
mucha mayoría absoluta que se

tenga, no hay ninguna razón,
por muy grande que sea, que le-
gitime a un Gobierno que tiene
un mandato de cuatro años a po-
ner en un punto de no retorno un
patrimonio que tiene siglos de
duración, y que esperemos que
tenga otros muchos más después
de nuestra generación”, insis-
tiendo por ello en su llamamien-
to a “la reflexión, a la rectifica-
ción” por parte del Gobierno an-
daluz, y a “ser consciente de que
el negacionismo y la soberbia,
hacer caso omiso a lo que dice la
ciencia, o también la Comisión
Europea hoy de nuevo, va a sal-
var Doñana”.

El presidente hizo la compare-
cencia en una zona cercana a la
ICTS Reserva Biológica de Doña-
na, acompañado por el delegado
del Gobierno en Andalucía, Pedro
Fernández, iniciando su interven-
ción poniendo en valor “la impor-
tancia del Parque Nacional de Do-
ñana”, haciendo hincapié en la
“gravedad de la situación que es-
tá viviendo, en primer lugar por la
emergencia climática”, y recor-
dando que “es responsabilidad de
todas las administraciones públi-
cas”, y “singularmente” en este ca-
so de la Junta de Andalucía por te-
ner las “principales competen-
cias”, tener como “tarea funda-

mental” la “preservación de este
tesoro”.

Sánchez aseveró que “si la co-
munidad científica, muchos agri-
cultores, la propia Comisión Euro-
pea, además del Gobierno de Es-
paña, estamos diciendo que este
proyecto de ley de PP y Vox con-
traviene la legislación europea,
sentencias europeas, y también
las alarmas en las que la ciencia
nos está advirtiendo sobre la
emergencia climática en ecosiste-
mas tan frágiles como Doñana; es
decir, si el sentido común y la le-
gislación comunitaria nos están
diciendo que no a este proyecto de
ley, creo que no hay ninguna ra-
zón o excusa para no abandonar
esa postura soberbia y volver a la
legalidad europea y frenar este
atropello”.

Tras su comparecencia ante los
medios, Sánchez también visitó la
Estación Biológica de Doñana,
donde mantuvo un encuentro con
sus trabajadores, así como con
personal de la Confederación Hi-
drológica del Guadalquivir, para
desplazarse finalmente a la lagu-
na de Santa Olalla, una de las tres
permanentes del parque, la cual
se viene secando desde hace va-
rios años en época estival como
consecuencia de la falta de lluvias
y de las extracciones ilegales de
agua del acuífero.

●El presidente del Gobierno pide a la Junta que escuche a la Comisión Europea, a la comunidad
científica y amuchos agricultores, y que “rectifique” y “abandone su postura soberbia”

ALBERTO DOMÍNGUEZ

El presidente de Gobierno, Pedro Sánchez, se dirige ayer a los periodistas en Doñana.

Sánchez invita a
Moreno a que regrese
al “camino de la
legalidad” europea

“Los españoles pagaremos la multa”

Espadas exige a la Junta que pare
el plan y convoque al Gobierno

El líder del PSOE-A, Juan Espa-
das, exigió ayer al presidente an-
daluz, JuanmaMoreno, que
abandone la “tozudez”, pare la
proposición de ley sobre la regu-
larización de regadíos en el en-
torno de Doñana y convoque la
comisión bilateral con el Gobier-
no para buscar un acuerdo con-
junto. El dirigente socialista ex-
plicó que la comisión bilateral
entre la Junta y el Gobierno es

dalucía y España, del que se ha-
cen eco los medios de comunica-
ción nacionales e internaciona-
les. “Debería preocuparse. ¿Todo
el mundo se equivoca menos
Moreno? ¿Todo el mundo está
metido en un bulo y en una gran
mentira como él dice? ¿Todos
vemos riesgos y amenaza excep-
to él? Debería hacérselo mirar”,
expuso. En su opinión, la opción
de un buen gobernante pasa por
reconocer que se ha equivocado,
por parar la iniciativa y coger la
vía del diálogo y del acuerdo para
evitar problemas con la UE y con
los tribunales.

una potestad de Andalucía que re-
coge el Estatuto de Autonomía y
que si Moreno la solicita el Ejecuti-
vo central la tiene que convocar de
manera inmediata. Sin embargo,
sostuvo que el presidente andaluz
no lo hace porque está en la “vía
unilateral”, que es “incompatible”
con la vía bilateral, lo que ha acha-
cado a su actitud de “tozudez” y de
mantener una iniciativa que ha
mentido en un “lío” a Doñana, An-
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R. A. SEVILLA

La Comisión Europea reiteró ayer
por escrito que el Proyecto de Ley
en Andalucía sobre el regadío en
Doñana “podría contravenir la le-
gislación medioambiental comu-
nitaria” y avisó de que Bruselas tie-
ne obligación de garantizar con
“todos los medios disponibles” que
esta se respeta en España.

“De aprobarse en los términos
anunciados, esta propuesta legis-
lativa podría contravenir la legis-
lación medioambiental comunita-
ria aplicable”, indicó el comisario
europeo de Medio Ambiente, Vir-
ginius Sinkevicius, en una res-
puesta escrita a una pregunta par-
lamentaria cursada por los eurodi-
putados socialistas César Luena y
Javi López. El comisario recuerda
que ya ha “solicitado aclaraciones
a las autoridades españolas”, en
referencia a una carta enviada a la
delegación diplomática española
a finales del pasado marzo.

Y agrega que, en caso de que se
infrinja la legislación europea, la
Comisión podrá actuar con “todos
los medios disponibles en virtud
de los Tratados para garantizar
que el Reino de España cumpla

efectivamente con la sentencia del
Tribunal de Justicia de la UE” de
junio de 2021 que condenaba a Es-
paña por no salvaguardar adecua-
damente el espacio protegido.

No obstante, Sinkevicius preci-
sa que “las disposiciones naciona-
les para garantizar que España to-
ma las medidas necesarias para
dar cumplimiento a la citada sen-
tencia del Tribunal son competen-
cia de las autoridades nacionales”.

El comisario recuerda que ya ha
“solicitado aclaraciones a las auto-
ridades españolas”, en referencia
a una carta enviada a la delega-
ción diplomática española a fina-
les del pasado marzo.

Fuentes del Ministerio para la
Transición Ecológica dijeron que
enviarán a Bruselas la documenta-
ción relativa a Doñana solicitada
por la Comisión Europea en esa
misiva de marzo firmada por la di-
rectora general de Medioambien-
te, Florika Fink-Hooijer, coinci-
diendo con el último día de plazo.

“El Gobierno de España no ha
podido responder con anteriori-
dad y se apura hasta el último mo-
mento debido a que estaba obliga-
do a esperar las explicaciones del
Gobierno de la Junta de Andalu-

cía que requería la Comisión Eu-
ropea”, añadieron las fuentes, que
precisaron que “estas explicacio-
nes no fueron comunicadas por
escrito al Miteco hasta hace unas
horas”.

El comisario europeo se reunión
este martes en Estocolmo con la vi-
cepresidenta tercera del Gobierno
de España y ministra para la Tran-

sición Ecológica, Teresa Ribera,
quien señaló que Sinkevicius le ha-
bía trasladado su preocupación
por el “el potencial riesgo adicio-
nal” que supondría la ley que el PP
ha sacado adelante con Vox.

Esta prevé, según el Gobierno,
ampliar formalmente la zona de

regadíos en Doñana, extremo que
rechaza e inquieta a la Comisión
Europea, pese a que los populares
sostienen que no afectará a los
acuíferos.

La discusión, que se desarrolla
en un contexto de precampaña
electoral con elecciones municipa-
les convocadas a finales de mayo,
ha llegado a Bruselas.

Ante las reiteradas advertencias
de la Comisión contra el cambio
legal en Doñana, el PP ha recaba-
do el apoyo del presidente del Par-
tido Popular Europeo (PPE), el
alemán Manfred Weber, quien ha
pedido por carta una reunión con
la Comisión Europea para explicar
una iniciativa que asegura que no
afecta a los acuíferos subterrá-
neos.

Los responsables de la Junta de
Andalucía tienen prevista una re-
unión en Bruselas el próximo día
3 de mayo con miembros del equi-
po del comisario para abordar el
tema de Doñana, según anunció
hoy el Ejecutivo andaluz.

La UE insiste en
que el plan de
PP y Vox puede
infringir la ley
●El comisario deMedio Ambiente alerta para
que se cumpla la sentencia que condena a
España por no salvaguardar el espacio

WWF

Cultivos en la zona del entorno del Parque Nacional.

Ladiscusión, que se
desarrolla enun contexto
deprecampañaelectoral,
ha llegadoaBruselas

MEDIO AMBIENTE | DOÑANA, EL ESCENARIO DE LA PRECAMPAÑA

D
is

tr
ib

ui
do

 p
ar

a 
C

O
N

F
E

D
E

R
A

C
IÃ

�
N

 D
E

 E
M

P
R

E
S

A
R

IO
S

 D
E

 S
E

V
IL

L
A

 *
 E

st
e 

ar
tí

cu
lo

 n
o 

pu
ed

e 
di

st
ri

bu
ir

se
 s

in
 e

l c
on

se
nt

im
ie

nt
o 

ex
pr

es
o 

de
l d

ue
ño

 d
e 

lo
s 

de
re

ch
os

 d
e

au
to

r.

«-- Volver al índice



 Publicación      

 Soporte      

 Circulación      

 Difusión

 Audiencia

 Diario de Sevilla  General, 11

 Prensa Escrita

 17 469

 13 983

 46 000

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 Tamaño

 V.Publicitario

 21/04/2023

 España

 6 648 EUR (7,286 USD)

 330,03 cm² (52,9%)

 2646 EUR (2900 USD) 

C. C.

“Queremos daros la bienvenida
a la que ya es la casa del espacio
de toda España”, con estas pala-
bras la ministra de Ciencia e Inno-
vación, Diana Morant, hizo ofi-
cial ayer el arranque de la Agen-
cia Espacial Española. Una enti-
dad que comienza su andadura
asumiendo un doble desafío:
confeccionar una ley del espacio
y un Plan Nacional del Espacio.
Así lo explicó Morant durante los
minutos previos a la celebración
de la primera reunión del Conse-
jo Rector de la institución, que es-
tá compuesto por representantes
de la Presidencia del Gobierno de
España, del Centro Nacional de
Inteligencia y de once ministe-
rios, además de expertos de la in-
dustria aeroespacial. Además, al
frente de la institución está Mi-
guel Belló como director provisio-
nal y coordinador del Proyecto
Estratégico para la Recuperación
y Transformación Económica
(Perte) Aeroespacial.

Morant recordó que la Agencia
que “ahora despega” lo ha hecho
en un “tiempo récord”. Y lo hace
con un presupuesto anual de 700
millones de euros para progra-
mas relacionados, principal-
mente, con el espacio y con de-
fensa. De este modo, la institu-
ción actuará de forma “transver-
sal” para unificar todas las polí-

ticas nacionales en materia espa-
cial, ya sea en el sector de segu-
ridad, meteorológica o de geolo-
calización.

Por otro lado, según apostilló
Morant, el objetivo es que la
plantilla inicial compuesta por
75 trabajadores esté plenamente
operativa a lo largo de los próxi-
mos tres meses. Habrá cuatro ti-
po de empleados: los que proce-
den del Centro para el Desarro-
llo Tecnológico Industrial
(CDTI), que serán subrogados
con las mismas condiciones la-
borales que ahora tienen; los tra-
bajadores de dirección; personal

del Ministerio de Defensa; y
“otro personal de nueva crea-
ción”. Sobre esto último, ya han
salido a concurso las seis prime-
ras plazas. Como todo el equipo
estará en la capital hispalense,
Morant abundó que su Ministe-
rio está trabajando con el de
Función Pública en un “plan de
incentivos” para facilitar el tras-
lado de los funcionarios afecta-
dos por la ubicación de la Agen-
cia en Sevilla.

La previsión a corto plazo es
que la institución traiga enormes
beneficios a la ciudad. Por un la-
do, por el esperado “efecto mul-
tiplicador”, que impulsará la ins-
talación de diferentes empresas
y startups en Sevilla y, por ende,
la creación de nuevos puestos in-
directos alrededor de la institu-
ción. Por otro, atraerá la celebra-
ción de eventos centrados en la
industria espacial.

De hecho, la ministra hizo es-
pecial hincapié en que la crea-
ción de la Agencia, coincidiendo
además con la próxima Presi-
dencia de España de la Unión Eu-
ropea, va a suponer para Sevilla
la celebración, entre el 6 y el 10
de noviembre de este año, de la
Semana del Espacio, en la que se
producirán tres reuniones: el
Congreso interministerial de la
Agencia Espacial Europea, la del
Consejo informal de Competiti-
vidad del Espacio y un encuentro
entre la UE y los países latino-
americanos.

Por otro lado, Morant anunció
la celebración esa misma sema-
na del Congreso Español del Es-
pacio en el Palacio de Exposicio-

nes y Congresos (Fibes). Un
evento que, hasta la fecha, tenía
lugar en Madrid.

La titular de Ciencia e Innova-
ción alabó “el esfuerzo, el talen-
to y el talante” de Sevilla para
hacerse con la sede de la Agencia
Espacial y vaticinó que esta ins-
titución “fomentará la creación
de nuevas empresas” vinculadas
con el sector aeroespacial en Se-
villa y en toda Andalucía. En es-
te sentido, recordó que la capital
hispalense también ha logrado
ser la sede de un proyecto para la
incubación de 12 empresas del
ámbito aeroespacial durante tres
años. Esta incubadora se ubicará
en las Naves de Renfe, también
en San Jerónimo y junto al
CREA, sede de la Agencia Espa-
cial.

Por su parte, el alcalde de Se-
villa, Antonio Muñoz, recalcó
que la institución producirá “un
punto de inflexión y una autén-
tica revolución en la economía
de la ciudad”. El alcalde tam-
bién incidió en que “hay pocos
sectores que puedan mirar al fu-
turo con tanto optimismo como
el espacial”.

El desafío de
confeccionar
la primera ley
del espacio

M. G.

El alcalde de Sevilla, Antonio Muñoz, en la sede de la Agencia Espacial Española.

La Agencia actuará de
forma transversal
para unificar todas las
políticas del espacio”

Diana Morant

Ministra de Ciencia e Innovación

●La institución inició ayer su

andadura con la celebración de la

primera reunión de suConsejo Rector

Ya se ha abierto el
concurso para optar a
los seis primeros
puestos de la entidad
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M. G.

Reunión de la Comisión de Seguimiento de Abengoa en la sede de Palmas Altas.

Agencias

El Gobierno tiene la intención
de poner a disposición de Aben-
goa una línea de avales de, al
menos, 150 millones de euros,
para facilitar la contratación de
la multinacional en mercados
internacionales.

Según informó ayer el Ministe-
rio en una nota de prensa, el mi-

nistro de Industria, Héctor Gó-
mez presidió la reunión de la Co-
misión de Seguimiento de Aben-
goa en la sede de Palmas Altas de
Sevilla, donde se dio cuenta de la
adjudicación de la compañía a
Cox Energy, una “excelente noti-
cia que culmina un arduo proce-
so de diálogo y negociación en-
tre los implicados, tanto públicos
como privados”.

En opinión del titular de In-
dustria, los trabajadores de
Abengoa y sus familias “son los
máximos beneficiarios del
acuerdo con Cox Energy”, que
se compromete a mantener los
9.505 empleos, continuar con la
actividad productiva durante,
al menos, los próximos tres
años, y mantener la sede social
en Sevilla.

El Gobierno quiere apoyar a Abengoa
con 150 millones en avales
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PALMAS Y PITOS

La asociación cívica que di-
rigen Manuel Alejandro
Moreno (presidente),
Enrique de Álava
(secretario) y Víctor
Aguilar (tesorero)
ha sido artífice de
la propuesta técnica
para llevar el Metro

por la mediana de la
autovía A-49 hasta el Alja-

rafe partiendo de Camas.

MANUEL ALEJANDRO

MORENO

PTE. DE SEVILLA QUIERE METRO

El excéntrico magnate mul-
timillonario está empe-
ñado en llegar a la
Luna y a Marte en el
cohete más grande
jamás construido.
En la primera prue-
ba que hicieron ayer,
la nave explotó a los

cuatro minutos del des-
pegue. Un derroche de dine-

ro, tiempo, materiales y energía.

ELON

MUSK

PROPIETARIO DE TWITTER
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El Metro
supera los
viajeros de
antes de la
pandemia

R. S.

Metro de Sevilla cerró el pri-
mer trimestre de 2023 con un
volumen de casi cinco millo-
nes de usuarios (4.924.992),
un 36,1% más que el mismo
periodo del año anterior. Casi
1.900.000 personas utilizaron
el metro para sus desplaza-
mientos diarios en marzo, da-
to que tiene más valor, ya que
este periodo aún no recoge el
efecto positivo de la celebra-
ción de la Semana Santa.

Los datos del primer trimes-
tre constituyen un cambio de
paradigma. Si en 2022 se rozó
el umbral de demanda previo a
la crisis sanitaria del Covid-19
y las restricciones en materia
de movilidad, con un volumen
de pasajeros (16,2 millones)
equivalente al 96% del tráfico
de pasajeros de 2019, en este
primer trimestre Metro de Se-
villa rebasa dicho umbral con
un crecimiento del 13,8%.

Metro de Sevilla transportó
1.494.525 viajeros durante el
mes de enero, 1.538.246 viaje-
ros en el mes de febrero, y final-
mente, en marzo, 1.892.221
viajeros. Las cifras de este pri-
mer trimestre de 2023 son aún
más prometedoras, teniendo
en cuenta que se corresponden
con un servicio de transporte
habitual y no se han visto favo-
recidas por los servicios espe-
ciales de la Semana Santa.

La Consejería de Fomento
está trabajando en la mejora
del transporte público, con el
objetivo de captar más deman-
da en detrimento del vehículo
privado y crear áreas metropo-
litanas más sostenibles.
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R. S.

Por sevillanas y con muchas ga-
nas de bailar han comenzado los
vecinos de la calle Asunción y to-
dos los que se han acercado has-
ta el escenario en la recta final
hasta la Feria de Abril. La Banda
Sinfónica Municipal de Sevilla
interpretó piezas clásicas de
danza de Manuel de Falla y D
Hurtado.

La parte del baile estuvo a car-
go de la escuela de danza Alberto
El Romero. También se hizo un
recorrido por las sevillanas desde
el Prado de San Sebastián hasta
los Remedios con grupos tan se-

ñeros como Amigos de Gines,
María de la Colina, Manguara,
Cintia Merino, Las Carlotas, So-
mos del Sur, Lubricán y Las Soles.

Unas sevillanas para las que el
Ayuntamiento ha iniciado la tra-
mitación del expediente para que
sean declaradas Bien de Interés
Cultural.

No es la primera vez que se in-
tenta que el cante por sevillanas
tenga esta figura de protección.
En 2011 la Junta de Andalucía
inició expediente de tramitación
para que no sólo este cante, sino
que la zambra, la zambombá y la
escuela bolera fueran declaradas
Bien de Interés Cultural. Esta ini-
ciativa fue tras la declaración de
la Fiesta de Verdiales de Málaga
como BIC, el primer palo flamen-
co en entrar a formar parte del
Catálogo General del Patrimonio
Histórico de Andalucía
(CGPHA),

De El Prado a Los
Remedios cantando
por sevillanas
Unconciertoen lacalle

Asunciónconmemora los

50añosdel trasladodel

realasuactualubicación

JOSÉ ÁNGEL GARCÍA

Un momento del concierto en la calle Asunción.
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La Junta mejorá la instalación eléctrica de 742 pisos en el

Polígono Sur
El contrato ha salido a concurso en el perfil del contratante por 2.363.132 euros y un plazo

de ejecución de 21 meses. Los trabajos se llevarán a cabo en las instalaciones de enlace de

36 bloques de viviendas de Martínez Montañés, edificios de 16 y 32 viviendas. Estas dos

promociones se encuentran en una zona con familias en situación de vulnerabilidad.

JUNTA DE ANDALUCIA  •  original

Barriada Martínez Montañés, en el Polígono Sur de Sevilla. - JUNTA DE ANDALUCIA

La Consejería de Fomento, Articulación del Territorio y Vivienda de la Junta de Andalucía va a

acometer mejoras en las instalaciones eléctricas comunes e individuales de 742 viviendas,

titularidad de la Agencia de Vivienda y Rehabilitación de Andalucía (AVRA), de la barriada

Martínez Montañés, en el Polígono Sur, "deterioradas por la manipulación y la sobrecarga a

que están sometidas de forma continuada". El contrato ha salido a concurso en el perfil del

contratante por 2.363.132 euros y un plazo de ejecución de 21 meses.

Los trabajos se llevarán a cabo en las instalaciones de enlace de 36 bloques de viviendas de

Martínez Montañés, edificios de 16 y 32 viviendas. La actuación prevista consiste en la

contratación conjunta de servicios y obras de inspección, la redacción de proyecto, las obras

de reparación y adecuación de las instalaciones comunes de electricidad y de la instalación

individual de 742 viviendas de la barriada Martínez Montañés de Sevilla, ambas en régimen de

comodato, ha apuntado la Junta en un comunicado de prensa.
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Estas dos promociones se encuentran en una zona con familias en situación de vulnerabilidad.

Como consecuencia de ello, las instalaciones comunes de los edificios se han visto en los

últimos años "deterioradas por la manipulación y la sobrecarga a que están sometidas de

forma continuada". En Martínez Montañés existen cuatro centros de transformación y, desde

julio de 2021, "todos ellos se han visto afectados por numerosos incendios, a lo que se suma

la sobrecarga a la que se someten las centralizaciones de contadores".
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Raquel Sánchez apunta que la ley de vivienda respeta el derecho

a la propiedad
Recuerdo cuando aprobamos el bono de alquiler para jóvenes, ha apuntado. La ministra de

Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, ha asegurado este jueves que el

proyecto de ley por el derecho a la vivienda respeta escrupulosamente el derecho a la

propiedad, no va contra nadie y se configura como el quinto pilar del estado del bienestar.

EP  •  original

Recuerdo cuando aprobamos el bono de alquiler para jóvenes, ha apuntado

 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/04/2023

 España

 332 EUR (363 USD)

 150 EUR (164 USD) 

https://vivasevilla.es/almeria/1248264/raquel-sanchez-apunta-que-la-ley-de-vivienda-respeta-el-derecho-a-la-propiedad

«-- Volver al índice



 Medio      

 Soporte      

 U. únicos      

 Pág. vistas

 Viva Sevilla

 Prensa Digital

 143

 

 Fecha

 País

 V. Comunicación

 V. Publicitario

 20/04/2023

 España

 332 EUR (363 USD)

 150 EUR (164 USD) 

https://vivasevilla.es/almeria/1248264/raquel-sanchez-apunta-que-la-ley-de-vivienda-respeta-el-derecho-a-la-propiedad

«-- Volver al índice



La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez. -

¿Cansado de leer?Haz click y te la leemos nosotros

Almería

La ministra de Transportes, Movilidad y Agenda Urbana, Raquel Sánchez, ha asegurado este

jueves que el proyecto de ley por el derecho a la vivienda respeta escrupulosamente el

derecho a la propiedad, no va contra nadie y se configura como el quinto pilar del estado del

bienestar.

Así lo ha destacado durante un encuentro informativo organizado por el periódico La Voz de

Almería, en el que ha aseverado que se trata de una ley que está previsto aprobar la semana

que viene en el pleno del Congreso, tras el visto bueno este jueves del proyecto en la

Comisión de Transportes de la Cámara Baja.

Ha destacado que la semana pasada no sólo se cerró un acuerdo histórico al desbloquear la

negociación de la primera ley de vivienda de la democracia, sino que también se saldó una
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"asignatura pendiente" con una norma que supondrá un antes y un después y marcará la

historia de España.

Con todo, ha sostenido que ha sido un largo camino en el que el Gobierno no ha estado

"cruzado de brazos", sino que ha lanzado un Plan de Viviendas para el Alquiler Asequible que

contará con dos impulsos añadidos.

Se ha referido así a la movilización de hasta 50.000 viviendas de la Sareb para alquiler

asequible anunciada por el presidente Pedro Sánchez, además de la financiación de 43.000

viviendas de alquiler social a precios asequibles con 4.000 millones del ICO.

En este sentido, ha defendido el gran número de políticas que ha sacado el Gobierno y que

ayudan a la gran mayoría del país, frente a un PP que ha tenido que ir modificando su

postura.

Recuerdo cuando aprobamos el bono de alquiler para jóvenes, ha apuntado la ministra para

subrayar que ante la oposición inicial de los populares, antes de ayer mismo Feijóo pedía que

se incrementara.

APUESTA POR EL FERROCARRIL

Nuestra apuesta por el ferrocarril significa cohesión. Dotar de servicios, conexiones y

frecuencias a los ciudadanos y mejorar su capacidad de movimiento; reducir sus tiempos de

viaje y crear nuevos itinerarios, y mejorar los servicios de media distancia de las ciudades, ha

destacado en otro momento de su intervención.

Todo eso es "lo que consigue el Corredor Mediterráneo que estamos impulsando para

descarbonizar la economía y potenciar las oportunidades de las personas y de las empresas".

Ha resaltado que el Gobierno ha puesto en servicio más de 250 kilómetros en el Corredor

Mediterráneo, y ha asegurado que el objetivo es "seguir avanzando".

"Tenemos previsto alcanzar los 327 kilómetros gracias a las puestas en servicio que tenemos

programadas en los próximos meses", ha señalado, antes de recordar que se han licitado unos

5.000 millones de euros en más de 300 actuaciones.
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En trámite ambiental la fase inicial de un proyecto de hidrógeno

verde en Los Barrios
El alcalde de Los Barrios, Miguel Alconchel, ha presidido este mediodía en el salón de

plenos la presentación de EDP, donde ha explicado el estado en el que se encuentra en la

actualidad el proyecto de transformación de la central de Los Barrios y cuyo objetivo es la

producción de hidrógeno verde. La principal novedad, y muestra del realismo y madurez del

proyecto, es el inicio de la tramitación ambiental para una primera fase de 130 MW de

electrolizadores en el emplazamiento, que supondrá una inversión de 195 millones de euros.

AI  •  original

Presentación del proyecto de hidrógeno verde de EDP en Los Barrios. -

El alcalde de Los Barrios, Miguel Alconchel, ha presidido este mediodía en el salón de plenos

la presentación de EDP, donde ha explicado el estado en el que se encuentra en la

actualidad el proyecto de transformación de la central de Los Barrios y cuyo objetivo es la

producción de hidrógeno verde.

La principal novedad, y muestra del realismo y madurez del proyecto, es el inicio de la

tramitación ambiental para una primera fase de 130 MW de electrolizadores en el

emplazamiento, que supondrá una inversión de 195 millones de euros.

El director de Desarrollo y Ejecución de Proyectos de Hidrógeno de EDP, Rafael Cabañeros,

ha presentado los avances de la iniciativa de la compañía energética en el Ayuntamiento de

Los Barrios. La documentación presentada para esta tramitación ambiental recoge dos fases
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principales.

La primera, de 130 MW que la compañía pondría en servicio los primeros meses de 2026, y

una segunda fase, si las condiciones del mercado son favorables, en la que se alcanzaría una

capacidad total en el emplazamiento de 500 MW de electrolizadores, que estarían en servicio

a finales de 2030. La tramitación se hará siguiendo las pautas de la Unidad Aceleradora de la

Junta de Andalucía.

El objetivo es la producción de hidrógeno verde, cuyo suministro de electricidad provendrá de

plantas de generación de energía renovable (eólica terrestre y solar). El hidrógeno verde,

producido mediante electrólisis a partir de moléculas de agua y electricidad de origen

renovable, se presenta como vector energético clave para la descarbonización de los sectores

de difícil electrificación, como la industria siderúrgica y otros sectores industriales y de

transportes, y como materia prima limpia para la fabricación de fertilizantes, por ejemplo.

Durante el encuentro, el alcalde de Los Barrios, Miguel Alconchel, ha señalado que es una

satisfacción comprobar cómo avanza este proyecto que será pionero y que coloca a Los

Barrios en la punta de lanza de la transición ecológica. Vamos a convertirnos en un municipio

referente en energía verde y en hidrógeno verde. La transición energética actual abre el

camino hacia una economía 100% limpia, sostenible y justa, además de la importancia de

crear nuevos puestos de trabajo tan necesarios en la zona, añadió.

Ahora es el momento de entre todas las administraciones agilizar los trámites de este proyecto,

en estos momentos uno de los más importante a nivel nacional de hidrógeno verde, matizó

Alconchel.

Por su parte, Rafael Cabañeros ha resaltado que en EDP trabajamos en un proyecto realista

de transformación de nuestras centrales térmicas con el firme propósito de liderar la transición

energética de una manera justa e inclusiva, sin dejar a nadie atrás, con iniciativas como la

que queremos desarrollar en Los Barrios, con un efecto tractor en la economía, con un impacto

local positivo y generando empleo de calidad.

El proyecto de EDP ha sido considerado estratégico para la transición energética por la

Comisión Europea, al considerarlo Proyecto Importante de Interés Común Europeo (IPCEI

Hy2Use).

Además, es una de las iniciativas adjudicatarias de ayudas por parte del IDAE (Instituto para

la Diversificación y el Ahorro Energético), dentro del PERTE de energías renovables,

hidrógeno renovable y almacenamiento (ERHA), correspondientes al programa de Proyectos

Pioneros.

EDP, que mantiene su firme ambición de abandonar la producción con carbón en 2025, tiene

un proyecto realista para transformar sus centrales térmicas en green hubs vinculados a cuatro

ejes energéticos: hidrógeno verde, almacenamiento energético, energías renovables y

flexibilidad del sistema eléctrico.

Estos proyectos se enmarcan en el Plan de Negocio de EDP para el periodo 2023-2026, a

través del cual prevé realizar inversiones por valor de 25.000 millones de euros para acelerar

el despliegue de energías renovables, la flexibilidad del sistema eléctrico y el diseño de

soluciones innovadoras para sus clientes.

Sobre EDP

EDP es un grupo energético internacional líder en creación de valor, innovación y

sostenibilidad. Forma parte de los Dow Jones Sustainability Indexes (World y STOXX) y es

además líder mundial en energía renovable.

En España, donde el Grupo EDP emplea de forma directa a más de 1.550 personas, es

referente en el mercado energético, presente en la generación, con más de 5.000 MW de

potencia instalada, 1,3 millones de puntos de suministro en distribución y una cartera de

comercialización a clientes empresariales de energía eléctrica, gas natural y servicios con un
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consumo de más de 17 TWh/año.
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Las ministras Belarra y Montero se abrazan en un momento del pleno mientras las aplaude la vicepresidenta Yolanda Díaz  // JAIME GARCÍA

MARIANO ALONSO / GREGORIA CARO 

MADRID 

E
l Congreso aprueba la refor-
ma de una ley, que modifica 
seriamente el Código Penal, 
aprobada por el Gobierno 

como uno de sus proyectos estrella y 
que resulta ser un fiasco al provocar 
la rebaja de un millar de condenas de 
peligrosos delincuentes sexuales. Lo 
hace a iniciativa unilateral del socio 
mayoritario de la coalición que forma 
el Ejecutivo, con el imprescindible apo-
yo del primer partido de la oposición 
–que aplaude en pie la votación final– 
y con la furibunda oposición del socio 
minoritario, una de cuyas ministras 
se sube a la tribuna durante el debate 
de la reforma para descalificarla de 
arriba abajo y proclamar que es su 
«peor día» en el cargo. El presidente 

de ese Gabinete se ausenta delibera-
damente de la sesión y no vota, ni si-
quiera de manera telemática, mien-
tras que su partido desprecia abierta-
mente el apoyo recibido para aprobar 
la nueva ley.   

No es el fruto de la imaginación de 
un enrevesado guionista de series. No. 
Es, en síntesis, lo que ocurrió ayer en 
el Congreso de los Diputados, donde 
pasado el mediodía la presidenta de 
la Cámara, Meritxell Batet, anunció la 
votación más extraña de la legislatu-
ra, aunque una de las de mayoría más 
holgada. 233 diputados, del PSOE, el 
PP, Ciudadanos (CS), el PNV y Junts 
per Catalunya –sin que estuviera en-
tre ellos el presidente del Gobierno, de 
visita en Doñana– respaldaron la pro-
posición de ley que presentó en soli-
tario el Grupo Socialista en febrero, y 
que reforma la escala penal de la Ley 

de Garantía Integral de la Libertad Se-
xual, conocida popularmente como la 
del ‘solo sí es sí’, ante el escándalo pro-
vocado por ese goteo de condenas re-
bajadas o incluso excarcelaciones que 
se vienen produciendo desde otoño, 
cuando entró en vigor la norma. En 
ese momento (como todos los jueves, 
se votaban de seguido un buen núme-
ro de iniciativas) la bancada del PP 
aplaudió en pie el resultado, mientras 
el resto del Hemiciclo guardó silencio.  

El portavoz del Grupo Socialista, 
Patxi López, tachó luego ese gesto de 
«escenografía barata» y, a preguntas 
de los periodistas, evitó siquiera agra-
decer a los de Alberto Núñez Feijóo su 
apoyo, sin el cual no hubiera habido 
la mayoría absoluta necesaria para sa-
car adelante una norma que tiene ca-
tegoría de ley orgánica y que modifi-
ca las escalas de penas para agresio-
nes sexuales, elevando de 4 a 5 años el 
máximo de la horquilla para las que 
se producen con violencia pero sin ac-
ceso carnal, mientras que en el caso 

de que sí se produzca penetración la 
nueva ley sube el tipo mínimo de 4 a 
6 años de cárcel, manteniendo el má-
ximo en los 12 años de prisión.  

Un pleno lleno de gestos  
Fue una jornada cargada de gestos po-
líticos en el escenario político por ex-
celencia, y de discursos de calado, en 
pleno ambiente de precampaña, de 
cara a las municipales y autonómicas 
del 28 de mayo. Desde la aparición de 
Yolanda Díaz recién llegada de Nueva 
York a la vestimenta totalmente mo-
rada, el color tanto de Podemos como 
del movimiento feminista, de las mi-
nistras de Igualdad y Derechos Socia-
les, Irene Montero e Ione Belarra, que 
permanecieron todo el debate juntas 
y solas en la parte de la bancada azul 
más cercana a los escaños de la opo-
sición, a la derecha de la Mesa.  

Al otro lado estaban, además de la 
citada vicepresidenta segunda, la ti-
tular de Hacienda y número dos del 
PSOE, María Jesús Montero, y la mi-
nistra de Justicia, Pilar Llop, la perso-
na de la que partió la reforma para 
cambiar las penas para delitos sexua-
les, que solo tendrá efectos sobre los 
que se comentan en el futuro, como 
no se olvidaron de recordar los porta-
voces de los grupos que se opusieron 
a la reforma, entre ellas la de ERC, Pi-

Sánchez no vota la reforma  
del ‘solo sí es sí’ pactada con el PP
∑ Patxi López evita agradecer el apoyo de 

los populares y les afea que aplaudan  
el resultado: «Es escenografía barata» 

∑ Irene Montero arremete contra su socio 
en el turno del Gobierno y asegura que 
la reforma «condena a las mujeres» 

La ley, que solo afecta a 
casos futuros, sube la pena 
máxima para agresiones 
con violencia y la mínima 
si hay acceso carnal D
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lar Vallugera, quien pidió al respecto 

a sus señorías que «seamos sinceros».  

Precisamente con María Jesús Mon-

tero y con Llop, la ministra del ala so-

cialista más enfrentada a Igualdad por 

esta materia, se fundió en un signifi-

cativo abrazo la secretaria de Igual-

dad del PSOE, Andrea Fernández, al 

terminar su discurso, fuertemente ova-

cionada por los suyos.  

La joven diputada por León volvió 

a llevar la voz cantante de su grupo en 

un discurso donde cargó de nuevo con-

tra Podemos y la ministra de Igualdad, 

apelando a la necesaria «responsabi-

lidad» de la clase política, argumentó, 

para corregir el fiasco penal de la nor-

ma con una «mejora técnica». «Enten-

demos la política así», blasonó, des-

pués de recordar a sus aliados parla-

mentarios que el PSOE retiró sus 

enmiendas sobre proxenetismo, dado 

que el desacuerdo en esa materia po-

dría haber hecho descarrilar la refor-

ma. Pero tampoco evitó el ataque al 
PP y a Vox (los de Santiago Abascal, 

como ya hicieron el martes en la co-

misión de Justicia, no votaron la refor-

ma) a los que espetó que «si están tan 

concernidos por la ley», ayuden a po-

ner en marcha aspectos que incluye 

además del penal, singularmente el de 

los centros de crisis abiertos veinti-

cuatro horas para las mujeres vícti-

mas de agresiones en comunidades de 

la derecha, entre las que citó especial-

mente a Castilla y León.   

Por el PP intervino su portavoz par-

lamentaria y número dos, Cuca Gama-

rra, quien señaló a Sánchez como el 

«máximo responsable» del escándalo 

de las rebajas de penas, y calificó de 

«falso perdón» el pronunciado por el 

secretario general del PSOE el pasado 

fin de semana, en una entrevista con-

cedida a los periódicos de Vocento.   

Justo después de Andrea Fernán-

dez y de los parabienes de los suyos 

llegó el discurso de Irene Montero en 

nombre del Gobierno, pero en contra 

de la mitad del mismo. El hecho 

insólito de que un miembro de la ban-

cada azul se encaramase a la tribuna 

de oradores no para defender la pos-

tura gubernamental, como es habitual, 

sino para arremeter contra el socio de 

coalición, reflejó lo estrambótico de la 

situación creada por la principal ley 

impulsada por su departamento.        D
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SÁNCHEZ EN HUELVA  

Con el Falcon a 

Doñana 

Mientras en el Congreso de los 
Diputados se aprobaba la ley del 
‘sólo sí es sí’ con la presencia 
únicamente de las ministras 
Montero y Belarra por parte de 
Unidas Podemos, además de la 
ministra de Hacienda María 
Jesús Montero, y la vicepresiden-
ta primera Yolanda Díaz, que 
quiso estar presente para apoyar 
a la ministra de Igualdad, Pedro 
Sánchez se montaba en el Falcon 
para dar un mitin en Doñana sin 
aceptar preguntas de los perio-
distas, a pesar de movilizar a los 
medios de comunicación hasta 
el corazón del parque. Se alejaba 
así de los focos de Madrid, en los 
que se aprobaba una ley con el 
apoyo del PP ante los duros 
reproches de sus socios de 
gobierno, para acusar a la Junta 
de Andalucía de «soberbia» y 
exigirle que pare el plan de 
regadíos. Sánchez en estado 
puro.
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JAIME GARCÍA

J.M. SERRANO
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MARTA MARTÍNEZ 

MADRID 

Novedades en el barómetro mensual 

del Centro de Investigaciones Socio-

lógicas (CIS). Desde este mes, en las 

estimaciones de intención de voto para 

las próximas elecciones generales ya 

aparece diferenciada la plataforma de 

Yolanda Díaz. De celebrarse hoy co-

micios, Sumar obtendría el 10,6 por 

ciento de los votos, mientras que Uni-

das Podemos (UP) lograría un 6,7. Así, 

la vicepresidenta segunda consegui-

ría en torno a un 42 por ciento más de 

votos que el partido de Ione Belarra, 

que encadena dos meses a la baja. 

Unidas Podemos ya perdió en mar-

zo más de dos puntos y la irrupción 

en la encuesta de Sumar le supone otra 

pérdida de más de tres puntos. No obs-

tante, llama la atención que ambas for-

maciones sumarían más votos presen-

tándose por separado que juntas: en 

la encuesta de marzo, Unidas Pode-

mos obtenía un 10 por ciento del voto 

y ahora, si se suman ambos porcenta-

jes publicados en abril, conseguirían 

más de un 17 por ciento. 

Según los datos difundidos ayer por 

el instituto que preside José Félix Teza-

nos, Unidas Podemos solo mantendría, 

de cara a las próximas elecciones ge-

nerales, un tercio de los votantes que 

le otorgaron la papeleta en el año 2019. 

El mayor trasvase es a la plataforma de 

Díaz, aunque también hay fugas a otras 

formaciones como el PSOE. Un 11,1 por 

ciento de los que votaron a los mora-
dos, ahora lo harían por Sánchez. 

Respecto al resto de formaciones, 

los socialistas siguen a la cabeza y 

volverían a ganar las elecciones con 

el 30,4 por ciento de los votos, más de 

dos puntos menos que el mes ante-

rior. Según los datos, un 7,8 por cien-

to de los que manifiestan que vota-

ron al PSOE hace cuatro años entre-

garían ahora su papeleta a la líder de 

Sumar, un 5,5 por ciento optarían por 

el PP y un 1,7 por Unidas Podemos, lo 

que supondría para los socialistas 

una pérdida de hasta un 15 por cien-

to de votantes. 

El PP, por su parte, también baja y 

conseguiría un 26,1 por ciento de los 

votos. Sí suben Vox y Ciudadanos, que 

conseguirían un 11,1 y un 2,8 por cien-

to respectivamente. 

La encuesta publicada ayer fue ela-

borada entre los días 31 de marzo y el 

5 de abril. Se trata del primer baróme-

tro mensual realizado desde que Yo-

landa Díaz oficializó el pasado 2 abril 

su candidatura a las elecciones gene-

rales. El trabajo de campo coincidió 

con las tensiones internas en Unidas 

Podemos, motivadas en gran parte por 

la falta de acuerdo sobre si confluirán 

en coalición a las urnas –los de Ione 

Belarra continúan reclamando a la vi-

cepresidenta que acepte primarias 

abiertas– y por la ausencia de dirigen-

tes de la formación morada en el acto 

de presentación de Sumar. También 

es la primera encuesta mensual publi-

cada por el CIS tras la celebración de 

la moción de censura de Ramón Ta-

mames impulsada por Vox contra Pe-

dro Sánchez.

Estimación de voto / CIS
En porcentaje

Fuente: CIS ABC

6,7

Sumar

10,6

PSOE

30,4

Otros

12,3

PP

26,1

Vox

11,1

CsC

882,82

CIS

Abril 2023

Elecc.

2019

12,8

28,0

16,5

20,8

15,1

86,86

Otros

ERC

Más País

Junts

PNV

Bildu

CUP

Pacma

CC

BNG

NA+

PRC

Teruel

Otros

Blanco

2,1

-

0,9

1,2

1,0

0,6

1,3

0,3

0,5

-

0,1

0,1

3,2

0,9

3,6

2,3

2,2

1,6

1,1

1,0

0,9

0,5

0,5

0,4

0,3

0,1

1,1

0,9

CIS

2023 2019Tezanos da a Sumar  
un 40 por ciento    
más de votos que         
a Unidas Podemos

∑ Según el CIS,                   
el PSOE cede un 15% 
de votantes a Díaz,   
Feijóo y Belarra
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Si la coalición de gobierno no se rompe pese a 
la rectificación de la ley del ‘solo sí es sí’, es por 
puro instinto de supervivencia, por tacticismo 
electoral y por mera conveniencia partidista 

E
L Congreso consumó ayer la rectificación de la ley 

del ‘solo sí es sí’ con la unión de fuerzas del PSOE y 

del PP y el rechazo frontal de Unidas Podemos, in-

cluida Yolanda Díaz, lo que ha llevado al Gobierno 

de coalición a una fractura sin retorno en este año electoral 

y al agotamiento de la legislatura. La rectificación para vol-

ver a poner orden en una norma que no tenía ningún senti-

do desde el mismo momento en que fue concebida, y que ha 

costado asumir al PSOE cerca de siete meses, se había con-

vertido en una necesidad democrática por la alarma social 

que han causado tanto la revisión de más de mil condenas a 
agresores sexuales como la excarcelación de un centenar de 

ellos. La corrección, por tanto, es una buena noticia por más 

que ya sea irreversible la bonificación de penas para tanto 

delincuente sexual. 

Pero más allá de los efectos jurídicos que por fin vaya a te-

ner esta rectificación, lo novedoso está en la estética de la 

votación de ayer en el Congreso, una vez que se constata una 

doble anomalía. Primera, la de que un Gobierno legisla con-

tra sí mismo, cuando antes había presentado esa ley como 

un modelo innovador que iba a ser exportado a todo el mun-

do en defensa de las mujeres; y segundo, que lo haga con una 

parte relevante del propio Ejecutivo, la de Podemos, atacan-

do sin contemplaciones a la otra parte, la del PSOE. Si a eso 

se añade que el presidente del Gobierno, Pedro Sánchez, de-

cidió no estar presente en la defensa que el PSOE hizo de la 

reforma, que optase por marcharse a Doñana con un carác-

ter mitinero de precampaña, y que incluso ni siquiera vota-

se de forma telemática, la conclusión es la imagen de una iz-

quierda en desmembración absoluta. El ejemplo de Sánchez, 

votando en su día a favor de una ley de la que hizo ostenta-

ción, y negándose a hacerlo ayer mientras sí forzaba a todo 

su grupo a votar favorablemente la reforma junto al PP, re-

sulta de una incoherencia máxima. Incoherencia idéntica, 

por cierto, a la que exhibió el portavoz parlamentario socia-

lista, Patxi López, que después de necesitar el respaldo  del 

PP para sacar adelante esta votación, arremetió contra ese 

partido en lugar de agradecerlo. Despreciar a quien te salva 

una votación por responsabilidad política en un asunto tan 

serio tampoco es muy comprensible, por más que falte mes 

y medio para unas elecciones determinantes, y por más que 

al PSOE quiera maquillar la evidencia de que en esta ocasión 

le ha resuelto una compleja papeleta una foto con el partido 

de Feijóo.  
Con los nocivos efectos de esta ley, que será revocada de-

finitivamente cuando el Senado la tramite en próximos días, 

Sánchez tiene difícil también lograr otro de sus objetivos, el 

de haber rectificado a coste cero. Es decir, sin tener que des-

tituir a los ministros de Podemos, ni ver cómo ninguno de 

ellos, en especial Ione Belarra e Irene Montero, han hecho 

amago alguno de dimitir. Es difícil que esto no tenga costes 

en términos de credibilidad. Lo cierto es que si la coalición 

se mantiene aún intacta pese a tantas grietas, es por puro 

instinto de supervivencia, por tacticismo electoral y por mera 

conveniencia partidista. No hay otra explicación lógica po-

sible. E incluso, en la parte que afecta a Sánchez, por mero 

‘presidencialismo’. Después del millar de rebajas penales a 

violadores, no hay ni un solo argumento racional con el que 

Podemos pueda defenderse. Su único afán es sobrevivir en 

el Gobierno a cualquier precio.

SOBREVIVIR A CUALQUIER PRECIO

PUEBLA
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M. ALONSO  

MADRID  

Tras una legislatura llena de tensio-
nes y encontronazos con el socio mi-
noritario de la coalición, Unidas Po-
demos, en el cuartel general de la Mon-
cloa y Ferraz, la sede del PSOE, se 
respira cierto alivio después de la ten-
sa sesión parlamentaria de ayer, y de 
la diatriba contra los socialistas con 
la que se despachó la ministra de 
Igualdad, Irene Montero. Fuentes de 
la parte socialista del Gobierno tra-
tan de minimizar el choque. Aunque 
admiten lo desagradable del trance, 

y se duelen de la acusación de la mi-
nistra de Podemos de que los socia-
listas están provocando una «involu-
ción» en la agenda feminista, creen 
que ahora se «cierra un ciclo».  

No en vano, la Ley de Garantía In-
tegral de la Libertad Sexual ya pro-
vocó el primer encontronazo de en-
vergadura en 2020, nada más formar-
se el primer gobierno de coalición de 
la democracia, cuando el entonces vi-
cepresidente segundo, Pablo Iglesias, 
llegó a tildar de «machista frustrado» 
al entonces titular de Justicia, el so-
cialista Juan Carlos Campo, por sus 
primeras objeciones a la reforma en-
tonces en ciernes. Ahora, y después 
de un curso político marcado por el 
escándalo de las rebajas de condena 
y excarcelaciones fruto de la ley, tras 
su entrada en vigor el pasado mes de 
octubre, creen que los morados reba-
jarán el tono, si bien recuerdan que 

como es palmario sus cuitas no son 
únicamente con ellos, sino también 
con Yolanda Díaz, a cuenta del desen-
cuentro sobre si habrá o no acuerdo 
electoral entre Sumar y los de Ione 
Belarra.  

Diferencias en campaña  
En definitiva, en la parte socialista 
del Gobierno creen que todo obede-
ce al clima de combate electoral de 
cara a las municipales y autonómi-
cas del 28 de mayo, donde en algunos 
territorios, como Madrid, Podemos 
se juega mucho, dado que corre ries-
go de desaparecer tanto de la comu-
nidad como del Ayuntamiento de la 
capital, por la dura competencia en 
su espacio de Más Madrid.  

Por otro lado, el clima de tensión 
ya no amenaza ninguna reforma im-
portante, una vez encarrilada la ley 
de vivienda tras el acuerdo con ERC 
y Bildu, dos grupos que también vo-
taron ayer en contra del ‘solo sí es sí’, 
y aprobada ya la reforma de las pen-
siones. Con esa agenda legislativa des-
pejada, Sánchez podrá centrarse más 
en su agenda internacional, con el se-
mestre europeo en el horizonte, y más 
a corto plazo con la entrevista con Joe 
Biden en la Casa Blanca el próximo 
12 de mayo.     

La Moncloa minimiza el 
choque pese a la diatriba  
anti-PSOE de Podemos 

∑ Cree que se «cierra   
un ciclo» de tensiones 
entre ambas partes   
de la coalición

Las dos ministras, ayer solas en el Congreso  // JAIME GARCÍAD
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Sánchez escapó a Doñana para 
librarse de una humillación 

parlamentaria. Su responsabilidad 
política exigía dar la cara 

Y
 se fue a Doñana. Una improvisada ex-

cursión de campaña para escapar de lo 

que él mismo considera una humillación 

parlamentaria. Porque humillación y 

vergüenza es para el sanchismo entero tener que 

recabar el apoyo del PP con tal de apaciguar la 
alarma social desatada por su monumental me-

tedura de pata. La obligación moral del presiden-

te era dar la cara, admitir en voz alta su respon-

sabilidad sobre una ley de consecuencias nefas-

tas y pedir perdón a la sociedad ante la Cámara 

soberana. Pero eso implicaba exponerse al repro-

che de sus socios habituales y defender la refor-

ma sin abochornarse de haber recurrido a la de-

recha para sacarla adelante. Salió huyendo –en 

Falcon, faltaría más– a tomar aire en el paisaje 

reseco del parque, sin votar siquiera su propio 

rescate, el quite que se ha visto apremiado a acep-

tar ante las malas perspectivas electorales. Como 

si esa espantada pusilánime pudiera librarle del 

sentimiento culpable. Como si no fuese tarde para 

engañar a nadie. 

Sánchez sabe que la modificación forzosa de 

la norma no es de ninguna manera un éxito sino 

una derrota, un sometimiento que le deja una 

marca indeleble, una aureola de sombra en tor-

no a su imagen de suficiencia orgullosa. Un per-

cance doble, además, porque supone agachar la 

cabeza ante la oposición y porque coloca su coa-

lición al borde de la quiebra. Ni Yolanda Díaz, 

quizá a su pesar, le echó el cable que acaso espe-

raba por no soltar la mano de la extrema izquier-

da. Todos sus aliados lo empujaron en brazos del 

partido que más detesta como única solución de 

emergencia para tratar de esquivar –ya veremos 

si puede– el castigo latente en las encuestas. Y le 

faltaron arrestos para enfrentarse a la mirada 

acusatoria, desafiante, de Ione Belarra y de Ire-

ne Montero, que parecen retarlo a que se atreva 

a echarlas del Gobierno. La afrenta será tanto 

mayor cuanto más tiempo sigan en sus puestos 

las ministras de Podemos. El problema es que 
aunque las cese no podrá eludir la evidencia de 

su visto bueno al proyecto. Eso sí fue un verda-

dero ‘consentimiento’. 

A los populares, por su lado, les sobró el aplau-

so. Hay un segmento de su electorado potencial 

que no entiende el capotazo, bien por considerar 

que es la ley entera la que merece ser derogada, 

bien por deseo de cocer en su salsa al adversario, 

bien por fundada, lógica desconfianza en la con-

traparte del pacto. La mayoría probablemente 

apruebe la colaboración responsable en la en-

mienda del desaguisado. Un gesto sensato, gene-

roso incluso en exceso, un mal menor que en cual-

quier caso no era necesario celebrar con entu-

siasmo. Entre otras cosas porque hay ya un millar 

de delincuentes sexuales con la pena atenuada 

y otros cuantos cientos en expectativa de reba-

ja. La conciencia del deber cumplido basta. No 

hace falta darse a uno mismo las gracias ni por 

supuesto cabe esperarlas de gente con una con-

cepción política tan sectaria.

IGNACIO  
CAMACHO

La sombra de la culpa

UNA RAYA EN EL AGUA
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G. CARO MADRID 

Primero, su equipo confirmó a princi-
pios de semana que llegaba de su via-
je oficial en Nueva York para el deba-
te de la reforma del ‘solo sí es sí’. Un 
día antes, hubo dudas: no lo sabían, 
igual se retrasaba. Y luego, otra vez 
que sí le daba tiempo. Ayer, a las 8.30 
horas de la mañana había runrún en-
tre los periodistas parlamentarios. Si 

no estaba el presidente del Gobierno, 
Pedro Sánchez, que ni votó, igual tam-
poco iba la vicepresidenta. El equipo 
de Díaz despejaba dudas como balo-
nes: que sí, que sí, que ya habían ate-
rrizado en España. Pero la incertidum-
bre se disparó porque la agenda ofi-
cial de La Moncloa no ponía que Díaz 
asistía, mientras que la de su Ministe-
rio de Trabajo, sí. Un lío. Y al final, Yo-

landa Díaz apareció por la puerta del 
Hemiciclo con ‘jet lag’ transatlántico 
para acompañar a Irene Montero, en 
«el peor día de su vida», según expre-
só la propia ministra de Igualdad. In-
cluso se levantó y aplaudió junto con 
las bancadas de Unidas Podemos, ERC 
y Bildu la intervención de la ministra. 
Un gesto que no pasó desapercibido 
después de la «ensalada de hostias» a 
Podemos, en palabras de Pablo Igle-
sias, que fue su entrevista en lo de Évo-
le. Lo que dijo distanció más a Sumar 
de Podemos: les acusó de buscar la 
unidad «a torta limpia» y dejó caer que 
no votaría a Alejandra Jacinto, la can-
didata de Unidas Podemos en la Co-
munidad de Madrid, sino a Mónica 

García, líder de Más Madrid. Así que, 
como diría Rajoy, no era cosa menor, 
sino cosa mayor, estar ayer arropan-
do a Montero en un momento en el que 
el votante progresista les exige parar 
la guerra. La bancada azul casi estaba 
vacía: la ministra de Derechos Socia-
les y líder de Podemos, Ione Belarra, 
inseparable compañera de Montero, a 
su lado. Y al frente, las de Justicia y Ha-
cienda, Pilar Llop y María Jesús Mon-
tero. Una fuente socialista explicó que 
Díaz estuvo muy seria durante el de-
bate y apartada de los cuchicheos de 
las socialistas. En el PSOE están un 
poco molestos porque además de lla-
mar machista a Iglesias, Díaz también 
lo dijo del presidente.

Díaz arropa a la ministra de Igualdad 
«en el día más difícil» para ella

SUMAR Y UNIDAS PODEMOS
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Efe MADRID

La irrupción de Sumar, la plata-
forma política de la vicepresiden-
te segunda, Yolanda Díaz, en el
último barómetro del CIS, casti-
ga duramente las expectativas
electorales de Podemos, que
pierde casi la mitad de sus apo-
yos, y resta también algo de fuer-
za al PSOE, aunque en conjunto
mejoran las opciones de la iz-
quierda.

El sondeo, elaborado entre el
31 de marzo y el 5 de abril, coin-
cidiendo con la presentación de
la candidatura de Yolanda Díaz
para las generales, da ganador al
PSOE, con un 30,4% en estima-
ción de voto, aunque cae 2,3 pun-
tos, y mantiene en el segundo lu-
gar al PP, con un 26,1% frente al
28% del mes anterior (1,9 puntos
menos).

Sumar aparece por primera
vez en el barómetro, con un
10,6% de los apoyos, muy por de-
lante de Unidas Podemos, que
cae del 10% de marzo al 6,7% de
abril, en tanto que Vox, sube un
punto en un mes y mantiene el
tercer puesto con el 11,1%, ape-
nas unos días después de su fa-
lliada moción de censura prota-
gonizada por Ramón Tamames
como candidato.

El CIS explica que el voto esti-
mado de Sumar y de Unidas Po-
demos se ha realizado “de acuer-
do a las respuestas directas de los
encuestados y a la agregación de
aquellos partidos y organizacio-
nes que han manifestado públi-

camente integrarse y/o apoyar a
una u otra opción”.

Entre las formaciones que que-
dan integradas en Sumar según
la encuesta del organismo que

preside José Félix Tezanos se en-
cuentran IU, Compromís, En Co-
mú, Más País y EQUO.

De hecho, en este último baró-
metro desaparecen del listado

Compromís, que en el anterior
sondeo obtenía un 0,6% en esti-
mación de voto y Más País, que
tenía un 0,8%.

La suma de ambas formacio-

nes, junto a la caída de Podemos
y el recorte experimentado por el
PSOE explican, aunque solo en
parte, el 10,6% que el CIS otorga
a Sumar.

Por bloques ideológicos, el
conjunto de la izquierda gana pe-
so sobre el otro eje de PP y Vox, ya
que aunque el partido de Santia-
go Abascal sube un punto en un
mes, los de Alberto Núñez Feijóo
pierden casi dos en el mismo pe-
riodo.

No obstante, el PP aunque des-
ciende, sí recorta ligeramente su
distancia con el PSOE, que es

ahora de 4,3 puntos debido a la
caída más acusada de los socialis-
tas.

Ciudadanos, entretanto, gana
algo de fuelle en la última en-
cuesta, con el 2,8%, seguido de
ERC, con el 2,1% y el PNV, con el
1,2.

Bildu obtendría un 1,0% y
JxCat, el 0,9, en tanto que la CUP
se quedaría con el 0,6, una déci-
ma más que el BNG, con el 0,5%
de los sufragios.

CCa-NC se quedaría con el
0,3%; UPN, el 0,1; mismo por-
centaje que el PRC y Teruel Exis-
te.

La irrupción de Sumar en el CIS hunde
a Podemos y reduce la ventaja del PSOE
● El barómetro de abril señala también un descenso del apoyo al PP, que sin embargo
recorta las diferencias con el PSOE ● La plafaforma de Yolanda Díaz mejora a la izquierda

Vox gana un punto desde
la fallida moción de
censura y semantiene
como tercera fuerza
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EP MADRID

El barométro del CIS no sólo
muestra una fuerte irrpción de
Sumar, sino que su promotora,
Yolanda Díaz, además vuelve a
ser la líder política mejor valo-
rada, con una nota de 4,87 pun-
tos frente al 4,43 del socialista
Pedro Sánchez y el 4,03 del ‘po-
pular’ Alberto Núñez Feijóo. Y

también es la segunda ministra
mejor calificada, con 5,07 puntos,
sólo superada por la titular de De-
fensa, Margarita Robles, que repi-
te en cabeza con una nota de 5,15,
mientras que las dirigentes de Po-
demos Ione Belarra e Irene Mon-
tero cierran la lista del Gobierno
con notas de 3,36 y 3,39 puntos,
respectivamente.

Pedro Sánchez se mantiene co-
mo el político preferido para pre-
sidir el Gobierno, citado por el
21,3% de los encuestados, sacan-
do una amplia ventaja al presiden-
te del PP, mencionado por el
14,6%, y a la líder de Sumar, que
acecha a Feijóo con un 13,2%.

Yolanda Díaz se
afianza como la líder
políticamejor valorada

PedroSánchezse

mantienecomoel

preferidoparapresidir

elGobiernodeEspaña
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Mejora la estabilidad financiera (por el momento)
El Banco de España ha publicado esta semana el Informe trimestral sobre estabilidad

financiera. En él analiza los tres riesgos más importantes a los que se enfrenta nuestra

economía y señala los aspectos de la misma que nos hacen más vulnerables. La conclusión

general que alcanza es que mejora la estabilidad financiera, aunque advierte que hay que ser

cauteloso porque la elevada incertidumbre persiste.

original

El Banco de España ha publicado esta semana el Informe trimestral sobre estabilidad

financiera. En él analiza los tres riesgos más importantes a los que se enfrenta nuestra

economía y señala los aspectos de la misma que nos hacen más vulnerables. La conclusión

general que alcanza es que mejora la estabilidad financiera, aunque advierte que hay que ser

cauteloso porque la elevada incertidumbre persiste.

Se muestra optimista en cuanto a los riesgos que nos acechan, porque de los tres que

considera más importantes, estima que el riesgo geopolítico se mantiene y que descienden

tanto el riesgo de inflación más elevada y persistente como el de contracción de la economía

real. Sin embargo, esta positividad conviene matizarla.

La inflación general se ha contenido, es cierto, pero ha sido por el descenso de los precios de

la energía en el segundo semestre de 2022; como todos sufrimos a diario, el componente

subyacente permanece en niveles muy altos.

En cuanto al crecimiento para 2023, el alivio es que la desaceleración esperada parece que

será menos intensa. Pero esto está por ver, porque las diferentes variables se retroalimentan

unas a otras, para bien o para mal: un recrudecimiento de la guerra en Ucrania, la persistencia

de la inflación y, no hay que olvidar, los efectos del endurecimiento de las condiciones de

financiación incidirán en el crecimiento final alcanzado.

En cuanto a las vulnerabilidades, destaca cuatro. La primera, el alto nivel de endeudamiento

público: aunque tanto el déficit como la deuda pública se redujeron en 2022, en los últimos

meses se produjo una reversión parcial de la mejoría lograda en el déficit. Lo positivo es que

los incrementos del coste de emisión tardan en trasladarse al tipo medio por la gestión de

plazos más largos y los bajísimos tipos de interés de los años pasados. No es así para

familias y empresas, que han visto crecer sus costes financieros de forma rápida, volviéndose

más débiles financieramente y constituyendo así una vulnerabilidad importante para nuestra

economía.

La tercera hace referencia a las debilidades en la capacidad de intermediación financiera.

Aunque subraya la favorable situación financiera del sector bancario español, las tensiones

desatadas en marzo de 2023, derivadas de las crisis puntuales en diferentes bancos, pueden

volver, y dependerá también de la evolución de los riesgos macro-financieros señalados,

incluidos los costes de financiación. Y, por último, como cuarta vulnerabilidad, advierte de los

signos incipientes de desequilibrios inmobiliarios, sector que sigue mostrando señales de

sobrevaloración.

El mensaje del Banco de España es similar al que ha trasmitido este lunes la presidenta del

BCE, Christine Lagarde, durante una conferencia en el Council on Foreign Relations: "Pese a

que los riesgos se inclinan a la baja, estos siguen estando ahí". Pero ella va más allá,

alertando que la "relativa" estabilidad disfrutada en el periodo tras la Guerra Fría "podría estar

dando paso a uno de inestabilidad permanente": los riesgos geopolíticos "conducen

inevitablemente" a un incremento de la inflación, a un descenso del dinamismo económico y a

una contracción del comercio.
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ORNADA de variacio-
nes a la baja en los
principales índices
mundiales tras la pu-

blicación del libro Beige de la
Fed, de las actas de la pasada re-
unión del BCE ayer y del dato de
prestaciones de desempleo de
EEUU. Al mismo tiempo que
continúa la temporada de resul-
tados empresariales.

En concreto, el miércoles el
Libro Beige de la Fed (informe
que describe la situación econó-
mica actual de EEUU), señaló la
desaceleración del gasto de los
consumidores en bienes, trasla-
dándose gran parte de la de-
manda hacia el sector servicios,
y la moderación de la actividad
manufacturera. En una coyun-
tura en la que reflejó un incre-

mento de la restricción del crédito.
Por otro lado, destacó que los pre-
cios continuaron moderándose, si
bien se mantuvieron en niveles ele-
vados por la resiliencia de la de-
manda. En Europa, las actas de la
pasada reunión del BCE han pues-
to de manifiesto la preocupación
por la evolución de la inflación en
la Eurozona. En este sentido, y a
pesar de las turbulencias banca-
rias, una mayoría muy amplia de
los miembros de la autoridad mo-
netaria europea se mostraron par-
tidarios de realizar una subida de
los tipos de interés del 0,50%.

En la región Asia-Pacífico, los ín-
dices tuvieron un comportamien-
to negativo generalizado, desta-
cando la decisión de las autorida-
des monetarias de China de man-
tener la tasa preferencial de prés-
tamos a 1 año en el 3,65% por oc-
tavo mes consecutivo. El PBOC re-
cortó por última vez la tasa de inte-
rés de sus préstamos en agosto de
2022. En Europa, el Eurostoxx 50
cayó un 0,2%. Por su parte, el Íbex
35 volvió a acercarse a la barrera
de 9.400 puntos.
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